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QUADRILHAS NÃO SE 
DÃO BEM EM SERGIPE

Os constantes noticiários  cobrindo ações 
bem-sucedidas das polícias sergipanas, civil, 
militar ou da Polícia Federal demonstram que 
a bandidagem, definitivamente, não encontra 
terreno fácil em Sergipe para instalação de 
seus núcleos.

Nas últimas semanas, quadrilhas de 
traficantes de drogas, de roubo de gado, até 
de crimes cibernéticos, criminosos de várias 
estirpes têm encontrado uma temível barreira no 
enfrentamento do aparato policial deste Estado.

As estruturas científicas da polícia civil têm 
demonstrado rara eficácia na elucidação de 
crimes complicados, ao tempo em que os 

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE
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militares demonstram decisiva coragem nos 
confrontos a bala contra perigosos bandidos 
fortemente armados e escondidos.

Nessa guerra, formada por batalhas 
diárias, quem defende a sociedade é a polícia, 
formada por homens, em sua grande maioria, 
determinados a arriscar a própria vida em 
defesa dos seus ideais de justiça. 

Qualquer profissional ao sair de casa beija a 
mulher e os filhos e vai trabalhar, certo de que 
voltará ao fim do dia para o repouso do seu lar.

Já o policial, pega seu colete, armamentos, 
algemas, beija sua mulher e os filhos e  nunca 
sabe se volta com vida para casa.

Um grande jornalista falou certa vez que 
jornal não elogia, mas vai aqui um pedido de 
reconhecimento da sociedade pelos heróis 
anônimos que, diariamente arriscam suas vidas 
para manter em equilíbrio o contrato social. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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O assunto pode ter passado despercebido, 
mas às vésperas da viagem do presidente Lula 
(PT) e uma comitiva de umas 200 pessoas 
à China, e que foi cancelada por questões 
de saúde, eis que chamou a atenção deste 
colunista uma postura equilibrada e bem 
ponderada do vice-presidente da República, 
Geraldo Alckmin, em um vídeo publicado em 

OPINIÃO
1/15
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sua rede social defendendo e parabenizando 
a ação da Polícia Federal, que deflagrou 
uma ação para desarticular o plano de uma 
organização criminosa contra o Senador 
Sérgio Moro (União). 

No mesmo dia, horas antes, o presidente 
Lula, que já não tinha respostas para a 
declaração polêmica ao se reportar sobre 
o senador e ex-ministro da Justiça e da 
Segurança Pública, dizendo, entre outras 
coisas, que “...só vai estar tudo bem quando 
eu foder esse Moro...”, o petista declarou que 
o novo caso envolvendo Moro (ação da Polícia 
Federal) seria mais uma “armação” do ex-
juiz da Operação Lava Jato. Alckmin, por sua 
vez, apareceu possivelmente com o intuito de 
“apagar o incêndio” causado por Lula, inclusive 
dentro de seu próprio governo.

Alckmin foi muito feliz quando defendeu a 
preservação do Estado Democrático de Direito 
e quando assegurou que “o Estado brasileiro 
não admitirá ameaças à ordem pública e nem 
ameaças à população”, que também parabenizou 
o Ministério Público de São Paulo e o Ministério 

2/15CINFORMANDOOPINIÃO
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de Justiça pela Operação que desarticulou a 
organização criminosa. Uma postura, diga-
se de passagem, muito melhor do que a do 
presidente da República e que, diferente 
do que acontecia com o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), não teve “tanta repercussão” 
por parte dos setores da imprensa. 

Mas a fala de Alckmin certamente chamou a 
atenção de muitos petistas, em especial os mais 
“radicais” e que, desde a sua indicação para o 
cargo de vice-presidente já era avaliado “com 
restrições”. Geraldo fez história política no PSDB 
de São Paulo, onde sempre combateu o Partido 
dos Trabalhadores, chegando a disputar uma 
eleição para presidente contra o próprio Lula. 
Seu posicionamento oficial e equilibrado, horas 
depois do “desastre” dito pelo petista, pode até 
“suavizar” o problema, mas certamente deixou 
os “vermelhinhos” de “orelhas em pé”. Eles 
sabem o que ocorreu no “verão passado”...

VEJA ESSA!
Sobre a política de Sergipe, há mais do mesmo 
sendo dito, repetidas vezes por jornalistas, 
colunistas e radialistas. A verdade: Não existe 
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qualquer indicativo, por enquanto, e muito do 
que vem sendo colocado (inclusive aqui) pode 
ficar apenas no “achismo”...

E ESSA!
A impressão é que todo dia tem uma notícia nova 
e muita especulação. Toda hora surge uma “pré-
candidatura a prefeito (a)”. Todo mundo quer 
se valorizar e colocar seu nome à disposição 
do agrupamento e da população. Tem gente 
“jogando” para ser prefeito, mas na verdade quer 
ser vice, secretário ou até vereador. 

EXCLUSIVA!
Em meio a tantas especulações, este colunista 
pontua: tem gente que pode até disputar (e 
vencer) a eleição para prefeito de Aracaju, 
mas que não tem seu nome “tão ventilado” 
por setores da imprensa. No momento certo, 
possivelmente só em 2024, estas pessoas 
possam se posicionar...

BOMBA!
Por sua vez, no interior do Estado, em uma 
cidade bem comentada, a informação é 
que parte de um agrupamento está sendo 



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023  -  23

5/15CINFORMANDOOPINIÃO

“convencido” a “mudar de lado” para apoiar 
um político que, até então, estava na oposição. 
Nesse caso não é “especulação”, mas a 
realidade do jogo político...

QUERO EMPREGO!
A pandemia do coronavírus (COVID-19) foi 
superada, mas um problema que afetou o 
setor privado, diretamente, foi o fechamento 
de inúmeros postos de trabalho. Em 2022 até 
que houve uma recuperação na reabertura 
dos trabalhos, mas o desemprego voltou à 
tona e as lideranças do interior só têm uma 
demanda no momento: empregos para o seu 
grupo de liderados. 

DOBRADINHA
No Centro-Sul sergipano pode acontecer uma 
“dobradinha” que mudaria a formatação do 
comando de um município na região, já com 
reflexos para a eleição de 2026, na Assembleia 
Legislativa. A primeira disputa ocorrerá no 
próximo ano e a outra é logo ali...

E A OBRA DA HERMES FONTES?
Vez ou outra, este colunista e, quase sempre, 
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fica sem resposta. Após a retirada das árvores 
das Avenidas Hermes Fontes e Adélia Franco, 
por exemplo, quantas e onde foram replantadas 
novas mudas? E quanto a Prefeitura de Aracaju 
pretende “brindar” sua população com a 
entrega desta obra interminável?

SAÚDE TERCEIRIZADA 
E não é que a gestão da “qualidade de vida” 
em Aracaju vai terceirizar a prestação de seus 
serviços com uma PPP (Parceria Público-
Privada) nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBS). Este colunista não é contrário às PPPs e 
assume, mas cuidar da gestão da Saúde não é 
uma prioridade para qualquer gestor público? 

CONCESSÃO ADMINISTRATIVA 
A proposta da Prefeitura de Aracaju é de fazer 
uma “concessão administrativa” das UBS sob a 
responsabilidade de um terceiro pela “bagatela” 
de R$ 2,3 bilhões, por um prazo de 25 anos!!! 
Resta saber se eles também chegarão na 
privatização na rede de urgência??? Aí complica...

“DOIS FILHOS DE FRANCISCO”
Não, este colunista não está remetendo ao 
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filme da história dos cantores sertanejos 
Zezé de Camargo e Luciano, mas sobre outra 
“dupla”: no passado Sergipe conheceu o 
senador que quase “quebrou” a Saúde pública; 
no futuro vai conhecer o senador que quase 
“vendeu” a Pasta. É cada coisa neste Estado...

DANIELE FERREIRA I
Conversas de bastidores confirmam que a 
advogada especialista em Direito Animal, 
Danielle Ferreira, colaborou com o programa 
do governador eleito, aproveitando a 
experiência como ex-presidente da Comissão 
de Direito Animal da OAB Sergipe, e, 
atualmente, como presidente do Instituto 
Sergipano de Direito Animal (ISDA), a 
advogada sugeriu as propostas que constam 
no programa e estão em ação.

DANIELE FERREIRA II
Procurada pela nossa reportagem, a advogada 
Danielle Ferreira confirmou que colaborou com 
o programa de governo, elogiou a criação da 
pasta e deu um recado. “Destaco como positivo 
o cumprimento de um dos pontos que sugeri, 
qual seja, a criação de uma pasta que articulará 

CINFORMANDOOPINIÃO
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políticas públicas em favor dos animais. O 
governador cumpriu uma promessa do seu 
plano. No entanto, é preciso que o órgão seja 
tratado com essa finalidade e não como um 
palco político. Desejo muito êxito à ex-deputada 
na condução dos trabalhos”, comentou.

OLHO NELA!
Falando em Danielle Ferreira, outra 
informação é que ela vem sendo procurada 
constantemente por diversos políticos e 
partidos com o convite de filiação e uma 
possível candidatura no próximo ano.  A 
advogada é um nome limpo, respeitado e 
pode agregar muito em qualquer projeto 
eleitoral. Além do respaldo como referência no 
estado no Direito Animal, Danielle é também 
vice-presidente do Conselho do Confiança. 

CRISTIANO CAVALCANTE I
Tramita na Assembleia Legislativa de Sergipe a 
indicação nº116/2023, de autoria do deputado 
estadual Cristiano Cavalcante (UB). Na 
indicação, o parlamentar solicita a recuperação 
do trecho da SE-339 que liga os municípios de 
Capela e Nossa Senhora das Dores. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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CRISTIANO CAVALCANTE II
“A SE-339 começa no município de Ribeirópolis 
e vai até a BR-101, no Povoado Pirunga, em 
Capela. Dentro do Pró-Rodovias, foi realizada a 
recuperação do trecho entre o povoado Serra 
do Machado e Nossa Senhora das Dores. Já no 
Pró-Rodovias 2, está sendo realizado o trecho 
que liga Capela à BR-101, faltando apenas 
um trecho de cerca de 16 km, ligando Nossa 
Senhora das Dores e Capela”, explicou Cristiano.

CRISTIANO CAVALCANTE III
Segundo o parlamentar, essa rodovia tem 
um papel muito importante para o turismo 
e para a economia em Sergipe. “Com a 
revitalização desse trecho, Sergipe ganha 
uma nova linha de escoamento e tráfego de 
produtos entre o Norte do Estado e o Agreste 
Central Sergipano. Além disso, ligará duas das 
principais cidades da região Leste de Sergipe, 
onde há presença de usinas de cana-de-
açúcar e uma economia forte”, concluiu.

PSD DE PROPRIÁ 
Após a confirmação oficial da filiação do 
prefeito de Propriá, Dr. Valberto Oliveira, 

CINFORMANDOOPINIÃO
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ao PSD (Partido Social Democrático), o 
presidente da sigla no município, o ex-vereador 
Aelson Santos, aproveitou para esclarecer que 
a chegada do gestor foi conduzida de forma 
democrática e ouvindo a todos.

AELSON SANTOS I
“Há várias semanas já existiam as tratativas 
para a realização do ato de filiação dele ao 
partido. Com as conversas sendo realizadas 
através do então presidente estadual, 
deputado estadual Jeferson Andrade, do 
governador do estado, Fábio Mitidieri, e do 
Secretário da Casa Civil, deputado estadual 
licenciado Jorginho Araújo”, revelou o dirigente.

AELSON SANTOS II
Segundo Aelson, trata-se de uma 
movimentação de fortalecimento da sigla, que 
desde 2011 está sob seu comando. “O PSD de 
Propriá acolhe de braços aberto o prefeito Dr. 
Valberto e todo o seu agrupamento”, revelou. 

AELSON SANTOS III
Na oportunidade, Aelson rechaçou a falsa 
informação de que Valberto teria adentrado 

CINFORMANDOOPINIÃO
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na sigla pela janela.  Quando, na verdade, 
desde 2020 já existia a possibilidade 
da filiação do prefeito. Entretanto, a 
possibilidade de lançamento da candidatura 
própria do partido ao comando da prefeitura 
municipal inviabilizou a filiação. Inclusive, 
destacou, com o consentimento dos 
próceres da agremiação. Naquele ano, 
lembra Aelson, o partido em conjunto recuou 
do desejo de lançar candidato próprio.

DEFENSORIA PÚBLICA I
Líderes das ocupações Valdice Teles e Marivan 
Sul, localizadas no bairro Santa Maria, em 
Aracaju, recorreram à Defensoria Pública do 
Estado para pleitear moradia digna para mais 
de 400 famílias. Os ocupantes, que estavam 
acompanhados do vereador de Aracaju, 
Ricardo Marques, foram atendidos pelos 
defensores públicos dos Núcleos de Bairros e 
Direitos Humanos, Alfredo Nikolaus e Sérgio 
Barreto Morais, respectivamente.
 
DEFENSORIA PÚBLICA II
Entre as reivindicações das famílias estão 
a falta de moradia, condições insalubres 

CINFORMANDOOPINIÃO
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nas ocupações e fornecimento precário de 
água e energia. Quanto à situação das mais 
de 70 famílias da ocupação Marivan Sul, os 
ocupantes informaram que o terreno doado 
pela construtora, através de acordo judicial, 
não poderá ser ocupado por se tratar de 
reserva ambiental.
 
DEFENSORIA PÚBLICA III
De acordo com o defensor público e diretor 
do Núcleo de Bairros, Alfredo Nikolaus, a 
situação dos ocupantes do Marivan Sul está 
sendo acompanhada pelo defensor público 
do processo, Gustavo Dantas e quanto à 
Valdice Teles, a Defensoria irá pleitear o 
direito das famílias. 

ALFREDO NIKOLAUS
“O processo já está sendo acompanhado pelo 
colega Dr. Gustavo, onde o mesmo irá adotar 
todas as providências jurídicas cabíveis. Com 
relação à ocupação Valdice Teles, haverá uma 
audiência de mediação dia 3 de maio, onde 
as questões serão expostas. Além disso, 
iremos marcar uma reunião extrajudicial 
com representantes da Deso, Energisa e 
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prefeitura de Aracaju para buscarmos a 
melhor solução para as famílias”, disse.
 
GUSTAVO DANTAS
O defensor público, Gustavo Dantas, explicou 
que a ocupação Marivan foi objeto de ação de 
reintegração de posse e, no trâmite processual, 
foi feito um acordo entre a autora da ação e as 
famílias. “Os ocupantes à época aceitaram realizar 
acordo para saírem do local e ocupar área cedida 
pela construtora autora da ação. No entanto, 
atualmente, com os novos ocupantes, fica 
cada vez mais difícil a concretização do acordo. 
Seguimos acompanhando o caso e apoiando as 
famílias que moram no local”, enfatizou.
 
ALESSANDRO VIEIRA I
Atendendo pedido de representantes das 
pessoas com deficiência (PCDs), o senador 
Alessandro Vieira (PSDB) tem encabeçado a 
defesa do reajuste do teto de isenção do ICMS 
na compra de veículos para a classe. De acordo 
com o Diário PCD, entidade que organiza o 
movimento em todo o país, hoje o teto para 
isenção é o de ICMS, que está definido em R$ 
70 mil há mais de 13 anos, desde 2009.
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ALESSANDRO VIEIRA II
Em 2021, houve uma alteração na política 
de isenções criando um “segundo teto” no 
valor de R$ 100 mil, porém no valor que 
ultrapassar os R$ 70 mil, o ICMS é cobrado. 
Portanto, na prática, a isenção total do carro 
PcD mesmo ainda é limitada aos R$ 70 mil. 
A Lei Federal nº 12.287, de 31 de dezembro 
de 2021, atualizou os valores do teto para 
a isenção total do Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI) na compra de veículos 
por pessoas com deficiência. O teto passou 
a ser de R$ 200.000.

ALESSANDRO VIEIRA III
Abrão Dib destaca que quem mantém este 
valor extremamente defasado é o CONFAZ, 
Conselho Nacional de Política Fazendária. 
Nas suas reuniões, os secretários de Fazenda 
de todos os estados precisam votar por 
unanimidade o aumento do teto. “Há uma 
antiga e justa reivindicação do segmento das 
pessoas com deficiência para adequação de 
valores das isenções fiscais para a compra 
de veículos. Hoje é praticamente impossível 
que a pessoa com deficiência tenha acesso a 
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essa isenção, pois os valores estão distantes 
de atender as necessidades e anseio de 
milhões de brasileiros com deficiência que 
aguardam essa correção para que possam 
adquirir um novo veículo, que significa a 
independência para muitos assim como a 
prática do direito de IR e VIR”, afirma Abrão 
Dib, editor do Diário PcD.

TETO DE ISENÇÃO DO ICMS
Ciente da realidade, o senador Alessandro 
Vieira levou a situação ao governador de 
Sergipe, Fábio Mitidieri, e protocolou ofício 
endereçado à Secretária de Estado de 
Fazenda, Sarah Tarsila Araújo Andreozzi, 
solicitando a inclusão do reajuste do teto de 
isenção do ICMS na compra de veículos por 
pessoas com deficiência na pauta da 188ª 
Reunião Ordinária do CONFAZ, marcada 
para o dia 31 de março de 2023.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com
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A reportagem do CINFORM ON LINE 
conversou com o deputado estadual Sérgio Reis 
(PSD), que assumiu o mandato recentemente 
e que vem apresentando uma série de projetos 
de lei que já estão tramitando na Assembleia 
Legislativa. Sérgio, que foi nomeado no início 
do ano como Secretário de Representação do 
Escritório do Governo de Sergipe em Brasília 

“QUEM TEM 
TRABALHO PARA 
MOSTRAR, TEM 
QUE MOSTRAR”

SÉRGIO REIS
1/8

 lDeputado diz que só reassume 
Secretaria em BSB após aprovação de 

projetos do governo na Alese
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(DF), diz que só retorna para suas funções 
em BSB após o envio e aprovação na Alese de 
projetos de lei de autoria do Poder Executivo. 
Sobre as eleições municipais de Lagarto, em 
2024, Sérgio desconversa e assegura que seu 
agrupamento tomará uma decisão de consenso 
e que não existe qualquer possibilidade de 
“racha” entre os Saramandaia. Confira a seguir, 
e na íntegra, esta breve entrevista: 

CINFORM ON LINE: Deputado Sérgio Reis, 
o assunto do momento com seu nome é sua 
chegada na Assembleia Legislativa. Como 
você avalia esse início? 

Sérgio Reis: Avalio de forma muito positiva 
porque estou conseguindo desenvolver o 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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trabalho que eu projetei quando assumisse. Já 
disse que não vou me alongar como deputado, 
mas esse momento tem sido muito bom para 
que eu colocar em prática algumas coisas 
que eu projeto dentro do meu trabalho nos 
próximos meses, que são a defesa de alguns 
setores e projetos de lei necessários para 
implantar alguns projetos e fazer valer minhas 
causas defendidas durante a campanha. 

 

São 10 dias atuando como deputado 
estadual e nove projetos de lei 
protocolados na Casa. Média de quase um 
projeto por dia. O que isso significa: é para 
mostrar trabalho ou aproveitar o curto 
período que você mesmo confirmou que 
passaria na Alese? Quem tem trabalho para 
mostrar tem que mostrar [risos]. Claro, estou 
aproveitando o máximo que posso enquanto 
deputado estadual para propor leis que eu 
entendo como urgentes e necessárias para a 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Manter um clima amistoso 
e boas relações não significa 

compactuar com o que está errado”
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população sergipana, para toda a sociedade, 
digo, como a ampliação dos direitos da 
mulher, melhor estruturação da saúde e a 
geração de emprego e renda como forma de 
desenvolvimento. Se eu pudesse apresentar 
nove projetos de lei por dia eu apresentaria. O 
que não falta é disposição e ideias. 

 
O Sérgio Reis deputado é mais produtivo 

que o Sérgio Reis secretário? O Sérgio Reis 
produtivo é aquele que tem ferramentas para 
trabalhar. Graças a Deus como secretário 
consegui produzir muito em poucas semanas, 
resultado claro de todo apoio e confiança que 
o governador Fábio Mitidieri me deu. Em pouco 
tempo em Brasília, conseguimos arrumar a 
casa, planejar o trabalho da secretaria, acessar 
ministros e parlamentares e, em consequência 
disso e o mais importante, garantir recursos 
para futuras obras e confirmar a retomada de 
outras em andamento. 

 
O Sérgio deputado vem se mostrando um 

parlamentar amistoso e bem relacionado. 
Vale manter a postura até mesmo com 
adversários históricos que estão naquela 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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Casa? Essa sempre foi minha postura. Estando 
como secretário, assessor ou como deputado, 
como estou agora, essa postura não irá mudar, 
porque dentro da política eu só acredito em um 
caminho: o diálogo. Manter um clima amistoso 
e boas relações não significa compactuar com 
o que está errado. Gosto de ser simpático, mas 
gosto mais ainda de mostrar o que não pode 
ser feito, o que não está correto e o que precisa 
ser mudado, seja adversário político ou não. 
Mantenho minha postura amistosa e minhas 
críticas, por exemplo, ao que a gestão municipal 
está fazendo com a cidade de Lagarto. 

 

Você já afirmou que ficará como 
secretário de estado até abril do 
próximo ano, caso volte para a pasta de 
Representação em Brasília. É pensando 
em se candidatar ao cargo de prefeito de 
Lagarto? É uma pergunta antecipada. 2024 
pertence a 2024. No momento certo o nosso 
grupo se manifestará sobre isso e eu como 

ENTREVISTAPOLÍTICA

Estamos mais preocupados 
em acolher o povo de Lagarto”
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sempre fiz seguirei o 
que decidirmos em 
conjunto. Nossos 
planos precisam ser 
feitos aqui na terra, 
mas os planos de 
Deus são os que de 
fato se executarão. 

 Pensando em 
2024, temos 
um cenário em 
Lagarto onde 
a atual prefeita é mulher, a sogra dela 
é deputada estadual, possivelmente a 
candidata a prefeita do agrupamento 
adversário ao seu será uma mulher e 
sua tia, ex-deputada Goretti Reis, já se 
colocou como pré-candidata. Como você 
se vê dentro desse contexto político 
feminino em seu município? A política 
precisa de mais participação feminina, seja 
para representação em cargos eletivos ou 
em cargos de gestão. Eu penso dessa forma 
e assim venho atuando, principalmente na 
garantia dos direitos da mulher. É um contexto 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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no qual dentro do qual eu me sinto muito 
à vontade, primeiro porque meu trabalho 
sempre foi voltado a essa bandeira e é assim 
que pretendo seguir. Eu aprendo muito dentro 
desse contexto e creio também que posso 
oferecer muito com minha experiência. 

 O que se fala é que o grupo político 
da família Reis está rachado. É verdade? 
Nunca esteve e garanto que nunca estará. Em 
décadas isso nunca aconteceu e toda eleição 
nossos adversários dizem o mesmo. E no fim a 
verdade da união prevalece. Então nem alongo 
a desmentir um boato que cai por terra antes 
mesmo de ser espalhado. 

 
Como fazer então para manter os 

apoiadores calmos e crentes que até 2024 
o grupo permanecerá unido? Quem trabalha 
duro nem para isso liga. Por isso estamos 
tranquilos. Estamos mais preocupados em 

ENTREVISTAPOLÍTICA

O Sérgio Reis produtivo é aquele 
que tem ferramentas para trabalhar”
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acolher o povo de Lagarto para ao menos 
amenizar todos esses problemas que a atual 
gestão está deixando a população passar. 

 
Sérgio Reis deixa o cargo de deputado 

e volta à Secretaria Especial de 
Representação do Estado de Sergipe em 
Brasília? Sim. É para dizer quando? Só depois 
que a gente apreciar o pacote de projetos 
da economia que o governador Fábio irá 
enviar para a Assembleia. Quero dar minha 
contribuição numa área tão importante para a 
geração de emprego. 

 
E quando será? Abril.
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O senador Laércio Oliveira (PP-SE) foi 
convidado para participar do encontro 
do Partido Social Democrático (PSD) que 
acontece em Aracaju nesta sexta-feira,  
24, e terá continuidade no sábado, 25. 
Parlamentares de vários estados foram 
recebidos pelo governador Fábio Mitidieri 
no Palácio-Museu Olímpio Campos, 
que também contou com a presença do 

LAÉRCIO PARTICIPA 
DE ENCONTRO DO 
PSD EM ARACAJU

DIVULGAÇÃO

1/3POLÍTICA
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presidente nacional do partido, Gilberto 
Kassab, o ministro da Pesca e Aquicultura, 
André de Paula, o secretário executivo do 
Ministério da Agricultura e Pecuária, Irajá 
Lacerda, deputados estaduais, federais e 
secretários estaduais.

Antes da reunião com a bancada, o 
governador apresentou a estrutura do museu 
aos visitantes, local que já serviu como 
moradia para governadores no passado e hoje 
conta a história política e cultural do Estado. 
Apesar de não ser do partido, Fábio Mitidieri 
fez questão da presença do senador Laércio 
Oliveira na reunião e reforçou a parceria entre 
ambos pelo desenvolvimento de Sergipe. 
“Durante a campanha nós estivemos em lados 
opostos a nível nacional e eu sempre dizia 
para pessoas: a cola que nos une é Sergipe. E 
Laércio tem demonstrado uma preocupação 
enorme para que as coisas aconteçam e tem 
nos ajudado bastante “, disse Fábio.

Em sua fala, Laércio desejou as boas vindas 
aos parlamentares e lembrou da aliança 
do PSD com o PP. Ele também destacou 

2/3POLÍTICA
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o momento atual vivido pelo Estado de 
Sergipe. Para ele, a vitória de Fábio Mitidieri 
representa a volta do protagonismo do 
Estado no Nordeste Brasileiro. “Ele tem 
demonstrado, em todos os momentos, desde 
a sua posse, uma obstinação para trazer 
desenvolvimento e empregos para nosso 
estado. Eu sempre digo que ele parece ainda 
estar em campanha. Fábio é um governador 
jovem, competente, dinâmico e trabalhador e 
que quer trazer de volta o que aconteceu na 
década de 70, quando o Estado foi pujante e 
em desenvolvimento”, lembrou.

DIRETÓRIO ESTADUAL
À tarde, ocorreram debates sobre 

temas como Desenvolvimento Regional 
do Nordeste, Economia e Comissões 
Permanentes. Em seguida, o ex-governador 
Belivaldo Chagas tomou posse como 
presidente estadual do partido. A 
transmissão foi feita pelo ex-presidente do 
PSD, deputado Jeferson Andrade.

3/6POLÍTICA
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA

EDIÇÃO 274

SERGIPANO É 
CONVOCADO PARA 

SELEÇÃO BRASILEIRA 
DE PARACICLISMO

O sergipano Ulisses 
Freitas foi convocado 
para integrar a Seleção 
Brasileira de Paraciclismo, 
e disputará as etapas 
da Copa do Mundo, em 
Maniago, na Itália; na 
Copa do Mundo, em 
Oostend, na Bélgica e o 

contato@sergipepress.com.br

FOTOS DIVULGAÇÃO
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REBAIXADOS
O quadrangular do rebaixamento foi encerrado 
no sábado (25) com dois jogos de volta da 
fase do Campeonato Sergipano. No município 
de Itabaiana, no estádio Etelvino Mendonça, 
o Freipaulistano recebeu o Dorense. O time 
colorado venceu por 1 a 0 com gol de Luciano. 
Com o resultado, a equipe do Dorense garantiu 

International Paracycling Classics Ronde, em 
Bruges, na Bélgica. “Agradeço demais a todos 
que me ajudaram a chegar até esse momento 
especial, Obrigado! Mesmo em um esporte 
individual, não chegaria a lugar nenhum 
sozinho”, destacou emocionado o atleta. n
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FIGHTER
Em Londres, o sergipano Alberth Dias venceu 
na última sexta-feira (24), ao derrotar o 
Aimable no Cage Warriors 151. “Depois de 
3 anos, é muito bom voltar a sentir essa 

a permanência na elite do futebol sergipano. 
O Freipaulistano foi rebaixado para a Série 
A2. A equipe do América de Propriá enfrentou 
o Estanciano, no estádio Miguel Gueiroz, em 
Porto Real do Colégio. Os visitantes venceram 
por 2 a 0. Os gols do Estanciano foram de 
Júnior e Daniel GTA. Com o resultado, a equipe 
do América garantiu a permanência na elite do 
futebol sergipano. E a equipe do Estanciano foi 
rebaixada para a Série A2. n
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SUB-20
Até 3 de abril, a Federação Sergipana de 
Futebol (FSF) inscreve para o Campeonato 
Sergipano SUB-20 da Série A1 de 2023. O 
dirigente interessado em disputar o estadual 
deve protocolar ofício na secretaria da FSF, 
assinado pelo presidente da agremiação 

sensação. Muito bom dar a volta por cima e 
mostrar do que sou capaz e seguir em busca 
dos seus sonhos. Terminamos a noite com uma 
grande vitória, uma vitória que não é somente 
minha, uma vitória de todos que estão comigo, 
de amigos das famílias da equipe e muitos 
outros que me ajudaram em algum momento e 
ainda me ajudam a seguir meu sonho. Só tenho 
que agradecer !!!”, frisou. n
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MULHERES
O Governo de Sergipe, por meio da Secretaria 
de Estado do Esporte e Lazer, finalizará o mês 
de março com homenagens às mulheres e 
incentivando a carreira esportiva profissional. A 

esportiva. No documento, a equipe deve 
informar qual estádio vai mandar os jogos, 
além do horário e dia preferido na semana. A 
entidade fica localizada na Rua Villa Cristina 
nº 1010, no complexo Lourival Batista, bairro 
São José, na capital sergipana. O clube que 
conquistar o título do Sergipano deste ano será 
o representante da entidade na Copa do Brasil 
SUB-20, além de conquistar vaga na Copa 
São Paulo de 2024. O vice-campeão estadual, 
também garante vaga na Copinha. n
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partir da campanha ‘Elas no Estádio’, a secretaria 
realizará um jogo de futebol feminino, no dia 
31, a partir das 17 horas, na Arena Batistão. O 
‘Elas no Batistão’ irá promover um treinamento 
setorizado apenas para mulheres, oferecendo 
atividades de lazer e futuras oportunidades no 
esporte profissional, com a presença de ‘olheiros’ 
dos clubes sergipanos que estão formando 
times de futebol feminino. As mulheres que 
participarem do jogo ‘Elas no Batistão’ também 
terão a oportunidade de debater técnicas de 
futebol profissional com o ex-jogador Washington 
Coração Valente. As inscrições devem ser 
realizadas através do link disponibilizado nas 
redes sociais da Secretaria de Estado do Esporte 
e Lazer (@esporte.sergipe).
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Conforme o livro de Murilo Melis, João 
Mello nasceu em Salvador, Bahia, no dia 24 
de junho de 1921. Aos três anos já estava 
morando na cidade de Boquim (SE), veio para 
a capital sergipana nos anos 30. Foi estudante 
do Atheneu Sergipense, recebeu a influência 
musical do amigo Carnera professor dele e do 
João Gilberto. Urcino Fontes de Araújo Góes, 
sergipano de Boquim, músico excepcional, 
era um dos destaques da Rádio Difusora 
com o seu regional e sempre era requisitado 
para acompanhar artistas nacionais que se 
apresentariam na rádio. Em um show em 
Aracaju, João Gilberto, já famoso, chegou a 
atrasar a apresentação, justificando ao público, 
que só iniciaria quando Carnera estivesse 
presente, visto que ele o ensinou a tocar violão, 

OBRIGADO  JOÃO MELO!

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/11



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  57  

assim posso dizer que a 
bossa nova nasceu aqui.

O elenco artístico da 
emissora era recheado 
de grandes artistas, além 
do Regional de Carnera, 
havia grandes cantores 
e cantoras, como o 
João Lopes, Guaracy 
Leite França, Raimundo 
Santos, o conjunto vocal 
Águias de Bronze. O 
próprio João Mello era 
um dos destaques. Na 
música clássica tinha 
o professor e maestro 
Genaro Plech, fundador 
do Conservatório de 
Música de Sergipe, além 
do maestro Leozirio 
Guimarães. Um elenco de estrelas. 

João Mello passou a circular nos auditórios 
das emissoras de rádio e, pouco tempo depois, 
se tornou o primeiro cantor da rádio sergipana. 

2/11| CULTURAGERAL
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Aos 19 anos, foi para o Rio de Janeiro, a 
convite de Sílvio Caldas. Lá se apresentou, 
pela primeira vez, na Rádio Tupy, no dia 23 de 
junho de 1941. Volta a Aracaju para servir ao 
Exército Brasileiro, sem deixar a rotina das 
apresentações nas emissoras de rádio, nos 
clubes e casas da sociedade Aracajuana. 

João engajou-se politicamente no partidão 
e por isso em 1950, já casado, sai de Aracaju, 
mais uma vez. Foi para Salvado, e lá conheceu 
o compositor Codó. De lá se transfere para 
o Rio de Janeiro. E o compositor ganhou o 
mundo, com músicas gravadas por Sérgio 
Mendes, João Donato e outros intérpretes da 
música brasileira. 

João trabalhou durante 12 anos na 
Companhia Brasileira de Discos, que 
representava os discos Phillips, Polydor 
e Fontana, como compositor e produtor 
musical, onde lançou seu primeiro artista, o 
Jorge Ben Jor. Anos depois, quando esteve 
em Aracaju, gravei dele, essa declaração: 
“quando nem eu mesmo acreditava em mim, 
João Mello acreditou”.

| CULTURAGERAL 3/11
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Na década de 70, João Mello foi convidado 
para trabalhar como produtor na Som Livre. 
Lá descobriu o cantor alagoano Djavan. Na 
Som Livre, João Mello também produziu 
diversos artistas da MPB: Paulinho da Viola, 
Jorge Ben, Luiz Melodia, Geraldo Azevedo, 
Baden Powell entre outros. Em 1973, produziu 
a trilha sonora da telenovela “O Bem-Amado”, 
a primeira gravada em cores. João Melo 
gravou muitos discos como: Iá Iá da Bahia 
chegou/Xim-xim de galinha - 78 rpm Sinter 
- 1958; Apresentando João Mello em Ritmos 
do Brasil - LP Sinter - 1959; Orós precisa de 
nós/O chamado do mar - 78 rpm Sinter - 
1960; Raio de sol/Amor de verão - 78 rpm 
Philips - 1961; Bloco do gari/Nero e a mulata 
- 78 rpm Philips - 1961; Sai dessa onda/O 
pregador de conversa - 78 rpm Philips - 1962; 
Me contaram diferente - 78 rpm Philips - 1962; 
A bossa do balanço - LP Philips - 1963.

Quando comecei a cantar ainda menino, 
meu pai dizia: para cantar bem tem que 
ser como João Mello. E ouvia os discos de 
João muitas vezes. Quando João resolveu se 
aposentar e veio morar definitivamente em 

4/11| CULTURAGERAL



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  60  

Aracaju, tive o privilégio de me tornar amigo 
do cantor máximo de Sergipe, Gravamos no 
meu estúdio Capitania do Som, seu último 
disco, Coração Só Faz Bater, o qual foi 
lançado pela Som Livre em 2000.

Antes disso encontrei João na TV Aperipê 
nos anos 80, quando fui gravar seu programa 
“Identidade”, estava lançando meu disco Rara 
Beleza e conversamos muito, contei que minha 
mãe tinha seus discos, etc. João virou um 
grande amigo, na conversa disse estar indo ao 
Rio de Janeiro lançar o disco e faria o programa 
Sem Censura, imediatamente ele pegou uma 
folha de papel e fez um bilhete para que eu 
entregasse ao Fernando Lobo diretor da TV 
Educadora hoje TV Brasil. 

No Rio de Janeiro tive a oportunidade de 
conhecer algumas personalidades da música 
brasileira por quase desse bilhete. Fizemos o 
programa que tinha na bancada Lucia Leme, 
Rita Camarão, Ipojuca Pontes entre outros, 
ao sair do programa meu produtor a época o 
Markus Trolleis informou que o Fernando Lobo 
queria falar comigo. Ai ele disse, - ele é o pai de 

| CULTURAGERAL 5/11
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Edu Lobo, uma informação que eu já sabia, pois 
acompanho Edu Lobo desde Ponteio. Ah, quem 
me dera agora eu tivesse a viola pra cantar. 

Chegamos a sala do Fernando Lobo, ele 
me cumprimentou e foi logo perguntando 
pelo João Melo, e foram minutos de elogios e 
saudade do velho amigo, de repente chegou 
outra estrela brasileira, Grande Otelo, ele me 
pegou pelo braço e disse, Otelo, esse menino 
é afilhado do João Melo, foram mais minutos 
de perguntas e elogios e de mais saudade, 
Otelo pegou um papelzinho e escreveu 
um bilhete para o João e me pediu para 
entregar a ele, dobrei coloquei na carteira 
e saímos de lá numa alegria só. Antes de 
chegar na portaria da emissora, alguém veio 
correndo e disse que o Fernando estava me 
chamando, voltei e o Fernando me entregou 
um endereço e falou para que no outro dia 
eu estive lá sem falta, pois, outro afilhado de 
João Melo queria me conhecer.

E assim fiz, peguei um táxi, passei o 
endereço e fomos, ao bairro Botafogo, o táxi 
parou e a placa dizia, “Rede Globo, Som Livre”, 

6/11| CULTURAGERAL
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já fiquei assustado, entrei, me apresentei 
a recepcionista e disse vir em nome do 
Fernando Lobo, ela riu e falou que já estavam 
esperando, me levou na sala do chefe dela. 
Foi aí que vi na porta uma placa com o nome, 
“Mariozinho Rocha”, diretor musical da Globo. 
Ele me recebeu com muita alegria, passamos 
umas duas horas conversando sobre a vida 
de João Melo. Ele contou como conheceu 
João, e que foi ele que deu a primeira 
oportunidade de trabalho, comentou como 
João Melo descobria talentos, falou de Jorge 
Ben, Djavan, Novos Baianos, Baden Powell, 
trilhas de novela como o Bem Amado, entre 
tantos outros artistas e programas que João 
Melo tinha colocado sua mão. Já era fã do 
João, fiquei mais ainda pelo reconhecimento 
de tantos artistas e personalidades que ele 
ajudou a colocar no mercado.

Enquanto a gente conversava, o meu 
disco Rara Beleza tocava na vitrola do 
Mariozinho, ele levantou duas vezes para 
mudar de lado, e no final da conversa já 
como produtor e diretor musical, ele falou: 
Seu disco é bom e tem uma música que 
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interessa é “Ultima Paixão”, canção minha e 
do Jorge Lins que diz: “Sou teus mares, meu 
Poxim, meu Vaza Barris, Rios da minha terra, 
águas que sabem de mim”. Finaliza com o 
refrão, “O meu coração tem tamanho do 
mundo, mais é sempre menor que há Ultima 
Paixão”. Ele complementou, vou colocar na 
novela Tiéta, vamos ter que regravar, pois 
quero a participação de Dominguinhos e do 
Robertinho do Recife, algum problema? Disse 
que não e que poderíamos regravar sim. Sair 
de lá em êxtase, e fui direto para a Polygram 
a gravadora que tinha contrato para o disco 
Rara Beleza, ela ficava na estrada da Tijuca 
e já tinha ido lá algumas vezes, fui conversar 
e passar a novidade boa para o diretor e 
produtor Paulo Debétio. 

Já o conhecia antes, pois, fui apresentado 
pelo Djalma Oliveira que levou meu disco 
para Polygram, Tomei um chá de cadeira boa 
parte da tarde e quando ele me recebeu, 
disse estar atrasado para uma reunião e 
que eu fosse direto ao assunto, na hora nem 
percebi o descaso comigo, pois a notícia 
que eu iria dar era ótima para me e para a 
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gravadora. Falei da reunião com Mariozinho 
e da oportunidade que estava tendo de 
colocar meu trabalho em uma novela. Aí 
foi que experimentei a minha primeira 
decepção artística. Ele me olhou e disse a 
gravadora não tinha nenhum interesse, pois 
já tinha negociado alguns artistas como 
Moraes Moreira, Luiz Caldas, Caetano e 
que já tinha um início de conversa para 
colocar um pernambucano de forro que 
era o Assisão e que eles não iriam fazer 
nada, pois meu disco não iria vender, tentei 
argumentar sem sucesso. 

Ele me pediu para sair da sala, levantei 
com uma vontade enorme de encher aquele 
sujeito de porrada. Sair de lá e desci até a 
parte comercial da gravadora, procurei uma 
menina que me atendia sempre e pedir para 
fazer um levantamento de quantos discos Rara 
Beleza tinha na casa, rapidamente ele fez esse 
levantamento eram 800 discos, perguntei 
o preço e comprei todos. Solicitei um mapa 
de produção do disco, ela prontamente me 
passou. Foram fabricados 10.000 mil copias 
e entre vendas e divulgação saíram da fábrica 
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9.200 discos em um mês de lançamento. Com 
duas copias das planilhas subir de volta a sala 
do Boss mais boçal que conheci, entre na sala 
dele sem a permissão da secretaria e passei 
a planilha mostrando que estava zerada e não 
tinha nenhum disco mais Rara Beleza e se 
eles fabricassem mais algum disco, eu voltaria 
para resolver a moda do nordeste. Claro que 
exagerei na dose, ele calado olhando a planilha 
e assim ficou, disse o que quis e o que não 
deveria e sair de lá, e nunca mais voltei. E 
assim pedir a oportunidade de ter uma canção 
em uma novela da Rede Globo. 
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Descobrir depois que o Paulo é 
pernambucano, nordestino, como eu, e 
com certeza estava defendendo sua parte 
da história. Mas, isso não mudou em nada 
a minha determinação, pois descobrir 
também que o sucesso não estar em ter 
sua música na Rede Globo, sucesso é você 
viver a sua vida fazendo o que mais gosta 
e sabe fazer e ganhar dinheiro com isso, e 
poder viver bem com os seus. Mais o meu 
agradecimento e gratidão a essa pessoal 
que me deu a mão me apresentou a tantas 
outras pessoas importantes da música 
brasileira foi o João Melo. E tudo isso fez 
com que a minha amizade e admiração pelo 
João só aumentasse, e anos mais tarde no 
meu estúdio Capitania do Som, gravamos 
e ajudamos a produzir seu último trabalho 
“Coração só faz bater” distribuído pela Som 
Livre por outro amigo fiel ao João Melo, o 
João Araújo, pai do grande Cazuza. Isso fica 
para outra história. 
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lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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Quando o resultado das eleições 
presidenciais de 2022 foi ratificado pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF) o mercado 
financeiro ficou nervoso. A razão dessa tensão 
é que a equipe de transição do Presidente eleito 
lutava para inserir o pobre no orçamento para 
2023. Houve grande estardalhaço com relação 
à volta do “novo bolsa família” e à inclusão das 
políticas públicas nos primeiros meses do ano 
porque isso poderia incidir sobre o aumento da 
dívida pública aliado ao teto de gastos. 

O ROMBO DAS LOJAS 
AMERICANAS: QUANDO O 

LUCRO É MÉRITO INDIVIDUAL 
E O PREJUÍZO É SOCIAL

1/6GERAL

ANTÔNIO CARLOS 
PROFESSOR DA UFS
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Em meados de janeiro, quando o Brasil 
ficou sabendo, estarrecido, através do anúncio 
do rombo de mais de 20 bilhões das Lojas 
Americanas (podendo chegar até 40 bilhões), 
segundo o Jornal Valor Econômico, o mercado 
não teve a mesma reação. A repercussão da 
notícia pegou muito investidor de surpresa, 
mas ela não teve a amplitude nas mídias 
daquele debate travado na equipe de transição 
do antigo governo com o novo. Ao que tudo 
indica, o mercado tem quase sempre dois 
pesos e duas medidas. Ora, o que aconteceu?

Em linhas gerais, assim como os 
pentecostais medem a fé pela prosperidade, 
o mercado vê o mundo a partir do 
lucro. Segundo a mídia, para continuar 
demonstrando grande capital para seus 
acionistas e fornecedores, os dirigentes 
maquiaram o balanço contábil e, literalmente, 
fraudaram os dados: apresentaram números 
artificiais de tal modo que, na realidade, o 
seu patrimônio é menor do que o seu capital 
para pagar suas dívidas. Foi feito uma grande 
auditoria fiscal junto a uma instituição 
privada, conhecida pela eficiência ilibada, 
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e nada tinha sido detectado. Tudo parecia 
perfeito com a luz solar. 

Mas os novos gestores, que assumiram no 
início de janeiro, perceberam que havia algo 
de pobre nos números contábeis. Isso trouxe 
imensas consequências seja para a empresa, 
para seus funcionários, credores, fornecedores 
e acionistas, além de outras empresas do ramo, 
provocando efeito cascata, que vai desde o seu 
consumidor até os maiores acionistas. As suas 
ações do mercado financeiro despencaram de 
R$72,00 para centavos em poucos dias. Isso 
aponta para o tamanho do rombo e falta de 
credibilidade de seus gestores.

O mais curioso nessa história toda é a 
posição de três senhores do maior império 
corporativo do ramo, considerados alguns 
dos homens mais ricos do Brasil (e do 
mundo). Ainda segundo o referido jornal, 
apenas uma pequena parte da fortuna de 
um deles daria para cobrir o tal rombo. 
Como são amplamente conhecidos, os 
bancos acionaram garantias jurídicas 
e administrativas no sentido que eles, 
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enquanto acionistas há cerca de 40 anos 
das Lojas Americanas, dessem alguma 
justificativa no sentido de, se a empresa 
não tiver condições financeiras de sanar 
a dívida, eles pudessem entrar de forma 
direta e honrar as suas histórias na empresa 
enquanto acionista de referência. 

Qual não foi a surpresa de muitos quando a 
resposta chegou de maneira lacunar: grosso 
modo, diziam, “estamos tão espantados 
quanto vocês, e somos vítimas tanto quanto 
vocês”. Esses três indivíduos, conhecidos como 
“os três mosquiteiros do mercado”, exemplo 
de “homens empreendedores”, “líderes do 
livre mercado”, defensores incontestes da 
meritocracia, montaram um verdadeiro 
império capaz de, basicamente no mesmo 
período, terem comprado a Eletrobras. 

Não se sabe até onde podemos relacionar 
uma coisa com a outra. O Ministério Público 
de São Paulo está analisando o caso. Talvez 
não haja. O fato é que foram descobertas 
movimentações atípicas nas ações da empresa 
no segundo semestre do ano passado nas 

4/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023  -  71

quais alguém foi beneficiado e muita gente 
prejudicada no ano seguinte. O MPF de São 
Paulo quer saber se houve informações 
privilegiadas divulgadas a fim de favorecer 
certas pessoas. A menos que esse povo tenha 
telepatia a tal ponto de vislumbrar, por si só, 
que as ações vão cair no ano seguinte e que a 
melhor coisa a fazer seria vende-las com preço 
alto enquanto havia tempo...

Não deixa de saltar os olhos que os 
dirigentes tão experientes não tenham visto 
as planilhas das Lojas Americanas de perto. 
O pior, contudo, é ter vastíssimo capital para 
comprar uma empresa do porte da antiga 
estatal e não ter ou não querer socorrer a 
prima pobre em situação de risco. De fato, 
nesses termos, a conta parece não fechar.  

O que podemos depreender dessa história 
toda? Dois pontos merecem destaque: 1) os 
principais acionistas da empresa têm dinheiro 
para capitalizá-la, mas não querem, passando 
uma imagem de vítima para o próprio mercado 
(resta saber se o mesmo mercado vai acreditar 
nessa lorota); 2) a imagem liberal que sustenta 
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lAntônio Carlos dos Santos  -  É Professor de Ética e Filosofia política da 
UFS e líder do Grupo de Pesquisa do mesmo nome, cadastrado junto ao CNPq.
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o antigo discurso de que o mundo corporativo 
é eficiente, transparente, ágil e melhor do 
que a esfera pública é atingido na jugular. 
Não há argumento que sustente a falta de 
compromisso dessa gente para com os valores 
republicanos. Afinal, para ela, a preocupação 
para com a cidadania é substituída pela cultura 
do consumo. O mercado tem verdadeiro horror 
à regulamentação, defendendo a ideia da 
“mão invisível do mercado”. Mas, quando esses 
grandes empresários entram em crise, vão 
buscar a ajuda na mão visível do Estado para 
dividirem o prejuízo. Os liberais têm aversão 
a gastos do Estado em educação, saúde, 
segurança pública, dentre outros, mas não 
perdem a chance de usufruírem das benesses da 
mesma instituição quando convém. A diferença 
de tratamento entre as discussões sobre a volta 
de políticas públicas do novo governo Lula e o 
rombo das Lojas Americanas prova isso. Quem 
vai pagar esse rombo? O leitor tem alguma 
dúvida? É claro que somos nós, o contribuinte!
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Queridos e queridas hoje vamos conversar 
sobre o fascismo, esse fenômeno psíquico de 
massas e, como tal, não exclusivo do passado, 
pode se repetir sempre. 

O aumento significativo no uso da palavra 
não é por acaso. Nos últimos anos, “fascista” 

AS ORIGENS 
HISTÓRICAS DO 

FASCISMO 
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se tornou um dos adjetivos mais populares 
e talvez menos compreendidos do debate 
político brasileiro — e mundial.

Usado na maioria das vezes para 
desqualificar (ou xingar) adversários políticos, 
a utilização atual do termo guarda pouca ou 
nenhuma referência com a ideologia criada 
na Itália do início do século 20 por Benito 
Mussolini e que inspiraria outros extremismos 
— como o nazismo — e serviria de catalisador 
para o mais sangrento conflito de nossa 
história, a Segunda Guerra Mundial.

Voltemos um pouco. A Primeira Guerra 
Mundial deixou cerca de 20 milhões de mortos, 
outros 20 milhões de feridos e a Europa, 
consequentemente, destruída. 

Mas o sangrento conflito, que durou 
entre 1914 e 1918, também deixou em 
ruínas as instituições políticas do mundo, 
com alternativas ao modo dominante do 
capitalismo da época surgindo das cinzas da 
guerra: enquanto na Rússia os bolcheviques 
implantavam a primeira experiência comunista 
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a partir da revolução de 1917, na Itália, Benito 
Mussolini, ex-jornalista, ex-socialista e ex-
combatente, criava o movimento que ficaria 
conhecido como fascismo.

O início oficial do fascismo é geralmente 
situado em 23 de março de 1919, quando 
Mussolini fundou em Milão o grupo Fasci Italiani 
di Combattimento, que reunia veteranos da 
guerra, sindicalistas e jovens intelectuais. 

O objetivo principal dos integrantes era 
combater o socialismo, considerado por 

Soldados em trincheira durante a Primeira Guerra Mundial
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eles o oposto do nacionalismo defendido 
pelos fascistas. O programa de propostas 
do grupo, no entanto, era repleto de lacunas, 
contradições e apropriações.

A começar pelo nome, que não era exatamente 
uma novidade política. Ele se baseava na palavra 
de origem latina fasces, uma espécie de machado 
com gravetos amarrados usado na Roma antiga 
como símbolo de autoridade e unidade do 
Estado — um de seus significados sugeria que 
pode ser fácil quebrar um graveto, mas é muito 
mais difícil quebrar um feixe deles.

Benito Mussolini
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Mas o símbolo das “fasces” já era usado 
por outros grupos antes de ser adotado por 
Mussolini, sim, inclusive como emblema 
de solidariedade entre os militantes de 
movimentos de esquerda e revolucionários na 
Europa, por exemplo.

De qualquer forma, Mussolini e seus aliados 
passaram a atuar como um partido na política 
italiana, mesmo que suas propostas não fossem 
muito claras e que, por vezes, não passassem 
de provocações e atos de violência praticados 
pelos “camisas-negras”, nome pelo qual ficaram 
conhecidos os apoiadores fascismo pela cor das 
vestimentas que usavam.

Em um dos primeiros atos do movimento 
fascista, aliás, amigos de Mussolini invadiram 
o jornal socialista em que o líder trabalhou, 
deixando quatro mortos, 39 feridos e 
equipamentos destruídos.

Com poder crescente, o Partido Fascista 
é convidado a integrar a coalizão do governo 
italiano. Em 1921, no ano seguinte, em meio 
ao caos político na Itália, os camisas-negras 
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marcham sobre Roma e Mussolini se apresenta 
como o único homem capaz de restaurar a 
ordem. A ofensiva foi bem-sucedida.

Mussolini chega ao poder com apoio da 
monarquia, de grandes empresários e do 
Vaticano. E aos poucos desmonta todas as 
instituições democráticas. Em 1925, ele se 
torna ditador e assume o controle de todos os 
poderes do Estado. O regime parlamentar e 
democrático italiano daria lugar a um Estado 
totalitário regido pela falta de liberdades 
individuais, políticas e organizacionais.

O movimento fascista italiano não estava 
sozinho em sua ascensão. Em 1933, seria a 
vez do líder nazi-fascista Adolf Hitler chegar 
ao poder na Alemanha. Ex-estudante de artes 
e ex-combatente, ele aderiu em 1919 a um 
partido extremista alemão, no qual ganhou 
cada vez mais influência com discursos em 
torno do ressentimento de um país derrotado e 
humilhado na Primeira Guerra.

Hitler propunha remédios extremistas 
para os problemas do pós-guerra e culpava 
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abertamente comunistas, 
judeus, ciganos e 
minorias religiosas 
por essas mazelas. 
Em 1920, ele funda o 
movimento nazista com 
bandeiras nacionalistas, 
antissemitas, 
anticomunistas e 
anticapitalistas. Três anos 
depois, ele tenta um golpe 
de Estado, mas acaba 
levado à prisão, onde 
escreve a obra Minha 
Luta, na qual destrincha 
sua ideologia política, 
bastante inspirada no 
fascismo italiano.

Em 1932, em meio a um caos político e 
econômico na Alemanha, os nazistas se 
tornam o maior partido do Parlamento. 
No ano seguinte, Hitler se torna chanceler 
da coalizão de governo e, como Mussolini, 
desmonta as instituições democráticas e se 
torna ditador. Em 1939, os fascistas italianos e 

Adolf Hitler
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os nazistas alemães assinam um pacto militar, 
e a Alemanha invade a Polônia, dando início à 
Segunda Guerra Mundial.

Ao longo de décadas, estudiosos 
conseguiram identificar alguns ingredientes 
típicos do caldeirão fascista: o líder forte, 
o contexto de crise socioeconômica, a 
participação das elites capitalistas, o 
militarismo, o racismo, o pragmatismo, o 
antiintelectualismo, o controle da sociedade, as 
paixões mobilizadoras, a propaganda, a mentira, 
o medo generalizado, a violência, a religião, o 
anticomunismo, o nacionalismo, a composição 
social, o imperialismo e a sociedade de massa.

Há dezenas de milhares de livros e artigos 
em torno do tema, mas “no final das contas, 
nenhuma interpretação do fascismo parece 
ter conseguido satisfazer a todos de forma 
conclusiva”, resume o cientista político e 
historiador americano Robert Paxton no livro 
Anatomia do Fascismo.

Ele próprio, inclusive, oferece sua definição. 
Mas antes ele faz a ressalva de que uma 
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definição descreve tão bem (ou tão mal) 
um objeto de estudo quanto uma fotografia 
descreve uma pessoa. 

Para Paxton, o fascismo pode ser definido 
como um comportamento político marcado por 
uma preocupação obsessiva com a decadência 
e a humilhação de um grupo social, tido como 

Mussolini e Hitler
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vítima; um partido de base popular formada 
por militantes nacionalistas; uma cooperação 
ambígua com elites tradicionais; um repúdio 
às liberdades democráticas; limpeza étnica 
(havia perseguição a judeus e a membros 
da etnia roma — conhecidos popularmente 
como ciganos— tanto no nazismo quanto no 
fascismo, por exemplo); expansão internacional 
violenta; e desrespeito às leis e à ética.

De 1964 a 2022, a palavra “fascista” foi 
usada 954 vezes em discursos na Câmara dos 
Deputados, em Brasília. Dessas, 411 vezes (ou 
43% das ocorrências) aconteceram apenas 
nos últimos cinco anos. O aumento significativo 
no uso da palavra não é por acaso. Nos últimos 
anos, “fascista” se tornou um dos adjetivos mais 
populares e talvez menos compreendidos do 
debate político brasileiro — e mundial. 

Fique atento, na próxima edição vamos falar de 
forma mais aprofundada, sobre o tema no Brasil. 

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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CREF20 INTENSIFICA 
FISCALIZAÇÃO NO 

INTERIOR DE SERGIPE
‘O Conselho Regional de Fiscalização de 

Educação Física da  20ª Região, em Sergipe 
(CREF20), intensificou a fiscalização no 
interior do estado. Desta vez, a ação realizada 
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aconteceu na última quarta-feira (22), no 
município de Itabaiana, no Agreste Sergipano. 
Na oportunidade, duas academias foram 
interditadas devido a ausência de registro no 
Conselho e do alvará da Vigilância Sanitária. A 
Vigilância Sanitária do Município de Itabaiana 
também participou da ação conjunta. n

RIBEIRÓPOLIS
O líder da oposição 
no Poder Legislativo 
Municipal de Ribeirópolis, 
Max de Zé de Toinho, vai 
comandar mais uma vez a 
Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) pelos 
próximos dois anos. Além 
da CCJ, Max também vai 
comandar as comissões 
de saúde, educação e assistência social. “A 
nossa gente pode contar comigo em todos os 
projetos que venham para beneficiar o povo 
de Ribeirópolis. Sem nervosismo, a gente sabe 
trabalhar e vamos mostrar isso a quem duvidar. 
Então, meu compromisso é com o povo de 
Ribeirópolis”, destacou o parlamentar. n
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PIRAMBU
Vem aí a “I Semana da Pesca de Pirambu”! De 
25 a 27 de abril a nossa população pesqueira 
poderá participar das diferentes atividades 
(Futebol de Areia; Corrida de Canoa a Remo; 

AQUIDABÃ
Em comemoração pelos 141 anos de 
Emancipação Política de Aquidabã, a Prefeitura 
vai promover uma noite com atrações do 
cenário gospel. No dia 3 de abril, a partir das 
18, show com cantores gospel da terra; às 
19h, Teu Reino; às 21h, show com a Banda 
Manancial e às 22h, Damares (no detalhe). n

3/5|FOCO NO INTERIOR
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Corrida de Canoa a Vela; Melhor Tarrafeiro; 
Melhor Foto em Alto Mar; Melhor Cozinheiro. 
Os interessados devem se inscrever entre os 
dias 27 a 31 de março no Condepi, das 9h às 
12h. Os documentos necessários são RG, CPF e 
comprovante de residência. Mais informações: 
(79) 99108-2215 e (79) 99633-4017.
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PROPRIÁ
Após a confirmação oficial da filiação do 
prefeito de Propriá, Dr. Valberto Oliveira, 
ao PSD (Partido Social Democrático), o 
presidente municipal da sigla no município, 
o ex- vereador Aelson Santos, aproveitou 
para esclarecer que a chegada do gestor 
municipal foi conduzida de forma democrática 
e ouvindo a todos. “Há várias semanas já 
existiam as tratativas para a realização do ato 
de filiação dele ao partido. Com as conversas 
sendo realizadas através do então presidente 
estadual, deputado estadual Jeferson Andrade, 
do governador do estado, Fábio Mitidieri, e do 
Secretário da Casa Civil, deputado estadual 
licenciado Jorginho Araújo”, revelou o dirigente.
 VOLTAR PARA

ÍNDICE GERAL
VOLTAR PARA

ÍNDICE CADERNOS
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De acordo com dados divulgados na 
última semana pelo Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados (Caged), 
Sergipe perdeu mais de 10 mil empregos 
formais. Frei Paulo e Salgado foram os mais 
prejudicados, em razão do fechamento da 
fábrica de calçados do grupo Dok.

No relatório de janeiro deste ano, o 
Caged identificou que dos cinco setores 
observados, o setor do comércio perdeu 
594 vagas, o setor industrial perdeu 373 
vagas e a agropecuária 147 vagas. O setor de 

FREI PAULO E 
SALGADO PERDERAM 

536 EMPREGOS 
FORMAIS

Por Keizer Santos

1/7
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construção gerou 377. Frei Paulo perdeu 347 
empregos formais , seguido por Salgado com 
189 vagas ociosas. A Barra dos Coqueiros 
gerou 122 postos de trabalho.

O secretário municipal de Indústria e 
Comércio da Barra dos Coqueiros, Thiago 
França, destacou que Barra dos Coqueiros tem 
assumido uma posição de destaque nos últimos 
anos, que tem dois fatores predominantes: 
o geográfico e o energético/comercial. “No 
que tange à posição geográfica, a Barra está 
a uma distância média de 9 km da capital 
sergipana, fazendo parte da Grande Aracaju. 
Além disso, nosso município possui um porto, 
o Inácio Barbosa, que realiza o transporte 

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL.
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marítimo de todas as matérias primas da 
metrópole aracajuana, como também, de todos 
municípios de Sergipe. Ademais, a Barra possui 
uma característica que os demais municípios 
sergipanos não possuem, o privilegiado 
potencial energético que atrai várias empresas 
exploradoras de gás natural e petróleo, e o 
rico espaço litorâneo, que propicia um vasto 
investimento em serviços imobiliários de baixo, 
médio e alto padrão”, destacou.

Thiago acrescentou que fatores 
como esses aumentam a demanda 
por mão de obra, o que favorece 
o crescimento da criação de 
empregos. “Além do mais, com a 
finalidade de estimular cada vez 
mais a geração de emprego, a 
Prefeitura da Barra dos Coqueiros, 
através da Secretaria Municipal de Indústria 
e Comércio, está executando o projeto da 
criação de um centro de confecção e de um 
centro de capacitação no município, com o 
intuito de aumentar a qualificação da mão de 
obra, proporcionando, consequentemente, 
melhores oportunidades para a população 
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barracoqueirense”, completou o secretário 
municipal. Para o economista Márcio Rocha, o 
fechamento das fábricas de calçados influenciou 
na queda dos postos de trabalho neste período. 
Mas, a situação pode ser revertida, sem 
nenhuma dificuldade, basta haver uma maior 
integração do Poder Público com a classe 
empresarial, a classe da indústria, já que as duas 
unidades provocaram esta perda de postos de 
trabalho. Rocha explicou que também existe uma 
questão de sazonalidade que aqueles empregos 
temporários geralmente encerram em janeiro, 
ou mesmo em fevereiro. Habitualmente, janeiro 
é o mês em que o número de empregos baixa, 
refletindo até fevereiro. A expectativa é que 
entre junho e julho seja retomado o crescimento 
dos postos de trabalho.

Procurada pela reportagem, a Prefeitura de 
Salgado lamentou o fechamento da fábrica 
Dok Calçados. “Infelizmente a continuidade 
do seu funcionamento não dependia da 
atual gestão, mas foi por decisão pura e 
exclusivamente da empresa que decidiu fechar 
as portas. Como já vinha fazendo, a Prefeitura 
de Salgado vai seguir trabalhando para gerar 
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mais empregos para os salgadenses”, finalizou 
a nota. A Prefeitura do Município de Frei Paulo 
não quis se pronunciar sobre a situação.

NOTA DA SEDETEC
A Secretaria de Estado do Desenvolvimento 

Econômico e da Ciência e Tecnologia 
(Sedetec) e a Companhia de Desenvolvimento 
Econômico de Sergipe (Codise) informam que 
a fábrica Dok Calçados, localizada em Frei 
Paulo, está em pleno funcionamento, gerando 
em torno de 1.700 empregos. O que houve 
foi o rompimento de um contrato existente 
na unidade da fábrica em Salgado, com uma 
determinada marca, ocasionando a perda de 
450 empregos, já que não havia possibilidade 
de a empresa manter essas vagas.

O Governo do Estado mantém o seu 
propósito de gerar empregos e atrair 
investimentos para Sergipe, evidenciando 
os atrativos do estado às empresas de 
grande e médio porte do país. Diversas 
companhias já têm demonstrado interesse, 
dentre elas as V Power e CNTIC, envolvidas 
na implantação de duas usinas termelétricas 

| GERAL 5/7
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movidas a gás natural. O investimento é 
de aproximadamente R$ 3 bilhões, com 
expectativa de geração de 3.500 empregos 
na construção e 500 na fase de operação.

Outra empresa que também demonstrou 
interesse por Sergipe foi a companhia indiana 
de transmissão de energia Sterlite Power. 
A empresa deve gerar 873 vagas diretas e 
3.500 indiretas com sua nova subestação de 
energia. A obra já foi iniciada em Barra dos 
Coqueiros, região metropolitana de Aracaju.

A fábrica de cimento IRO Industrial 
também tem o estado como foco dos seus 
próximos investimentos. A empresa pretende 
gerar 250 empregos diretos e 1.250 indiretos 
com o reinício das operações. Também 
serão gerados postos de trabalho com a 
revitalização do complexo. Já Ribeirópolis 
deverá sediar a instalação da Master 
Pack Nordeste, empresa especializada 
em embalagens que pretende gerar 100 
empregos diretos.O governo vem mantendo 
um canal direto com empresários, 
dinamizando as trocas de informações. O 

6/7| GERAL
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estado se destaca pela sua infraestrutura 
logística. Em fevereiro, o secretário da 
Sedetec, Valmor Barbosa, e o presidente da 
Codise, Ronaldo Guimarães, visitaram uma 
indústria calçadista em Florianópolis (SC), 
que tem intenção de vir para o município de 
Carira e gerar mais de 800 empregos. Na 
última quinta-feira, 23, foram anunciados 
investimentos também no setor hoteleiro, 
da ordem de R$ 300 milhões, na construção 
do empreendimento Maldivas Aracaju. 
O empreendimento será um complexo 
residencial, de comércio e serviços, além 
de contar com marina e resorts e deverá 
gerar empregos tanto na fase de construção, 
quanto de operação.

É importante destacar também que na 
próxima semana, entre os dias 27 e 29 de 
março, a equipe do Governo estará em Santa 
Catarina, na Feira Internacional de Negócios 
(FIN Brasil), onde poderá dialogar com 
dezenas de empresas e prospectar ainda 
mais investimentos para Sergipe.
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MULHERES RECEBEM 
TÍTULOS DE CIDADANIA NA 
CÂMARA DE VEREADORES 

DE ROSÁRIO DO CATETE
Em uma solenidade bastante concorrida, 

a Câmara de Vereadores de Rosário do 
Catete realizou na noite da última quinta-
feira (23), uma sessão solene alusiva ao 
mês das mulheres. Na oportunidade, quatro 
servidoras públicas receberam Títulos 
Honoríficos de Cidadania Rosarense.

| GERAL

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Durante a abertura da sessão, o 
excelentíssimo senhor presidente, Rafael 
Dantas de Souza, destacou a importância 
da mulher na sociedade. “As mulheres 
são guerreiras e dedicadas na execução 
das suas atividades, seja na medicina, na 
educação, na área administrativa, na Câmara 
de Vereadores… Enfim, as mulheres são 
exemplos e merecem todas as homenagens, 
em especial, as nossas colegas parlamentares, 
Lílian Rodrigues e Maraísa Sousa (Mara da 
Farmácia)”, destacou o presidente.

As servidoras públicas, que desenvolvem suas 
ações na área da saúde pública municipal de 
Rosário do Catete, Maraísa Dantas Sousa, Flávia 
Miranda Prado Araújo, Sabrina Rangel Mendonça 
Bezerra e Aline Silva de Almeida, receberam os 
Títulos Honoríficos de Cidadania Rosarense.
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 Com o tema “O mundo precisa de mulheres 
como você”, a coach Alexandrina Guilherme 
de Jesus ministrou uma palestra motivacional. 
A solenidade contou ainda com sorteio de 
diversos brindes e com as presenças de 
diversas autoridades, entre elas o prefeito de 
Rosário do Catete, César Resende, e o vice-
prefeito, Magno Monteiros. O ex-deputado 
federal, Jorge Alberto, também prestigiou o ato 
solene. Além do presidente Rafael Dantas, da 
homenageada Maraísa Sousa, a sessão contou 
ainda com as participações dos parlamentares 
Lílian Rodrigues, Ellyson Santana, Genilson 
José (Tchi da Banda), Ramon Macêdo, 
Leonardo Santos (Lió de Núbia), George 
Santana e Antônio Carlos (Kallu).
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MUSEU DE 
ARTE SACRA DE 

LARANJEIRAS 
COMPLETA 45 ANOS

Fundado em 1978, o Museu de Arte Sacra de 
Laranjeiras (MASL) comemora nesta quinta-
feira, 23 de março, seus 45 anos de existência. 
O espaço, localizado na Rua da Independência, 
na cidade histórica de Laranjeiras, abriga 
obras de arte sacra que contam a história da 
religiosidade do povo sergipano.
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O Museu está instalado em um antigo 
convento franciscano do século XVIII, que 
foi restaurado para abrigar uma instituição. 
O acervo é composto por peças sacras que 
datam dos séculos XVII ao XX, incluindo 
imagens, pinturas, objetos litúrgicos e 
mobiliária sacra. Entre as obras mais 
destacadas estão as imagens de Nossa 
Senhora da Conceição e a de São Francisco de 
Assis, do escultor sergipano Adélio Sarro.

Além de preservar o patrimônio artístico e 
cultural de Sergipe, o Museu também contribui 
para a formação educacional e religiosa 
dos visitantes. O espaço oferece diversas 
atividades educativas, como visitas guiadas, 
palestras e oficinas que visam proporcionar 
aos visitantes um maior conhecimento sobre 
a história da arte sacra e a importância da 
religiosidade na cultura sergipana. O Museu 
de Arte Sacra de Laranjeiras é um exemplo de 
como a preservação do patrimônio cultural 
pode contribuir para o desenvolvimento social 
e econômico de uma região.
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SIMÃO DIAS
O prefeito de Simão Dias, Cristiano Viana, não 
escondeu sua alegria durante a entrega de 
uma retroescavadeira e um utilitário na última 
quarta-feira (22). Sucesso!

Bastidores dos
Municípios

1/3
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SÃO MIGUEL 
DO ALEIXO
O advogado 
japaratubense, 
Fernando Rosa, 
ministrou capacitação 
sobre a nova Lei de 
Licitações e Contratos 
Administrativos no 
município de São 
Miguel do Aleixo.  
Sucesso!

JORGE ALBERTO
O ex-deputado federal, Jorge Alberto, 
prestigiou a entrega do título de cidadania 
rosarense a sua filha, Flávia Prado. A 
solenidade ocorreu na quinta-feira (22), no 
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LAGARTO
A repórter Ane Lisboa prestigiou no último 
sábado (25), o evento alusivo ao mês da mulher, 
“Elas em SuperAção”, idealizado pelo vereador 
Genisson de Tonho de Totonho. Sucesso!

auditório da Câmara de vereadores de Rosário 
do Catete. Na registro, sendo cumprimentado 
pelo prefeito César Resende. Registrado!
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INFECTOLOGISTA FALA SOBRE 
SINTOMAS E TRATAMENTO DA 
TUBERCULOSE GANGLIONAR

https://amparodemaria.com.br/
https://aab-se.org.br/hospital-e-maternidade-santa-isabel
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TUBERCULOSE GANGLIONAR: 
SINTOMAS, CONTÁGIO E 
TRATAMENTO

Você já ouviu falar na Tuberculose Ganglionar? 
Certamente, muitas pessoas desconhecem essa 
doença infecciosa que acomete os gânglios 
linfáticos (pequenos órgãos de defesa localizados 
em diversas áreas do corpo). Mesmo sendo pouco 
conhecida pela população, alguns casos têm sido 
registrados aqui no Estado de Sergipe. Somente 
no ano de 2022, foram contabilizados 97 casos 
e este ano já são 09 registros, segundo dados da 
Secretaria de Estado da Saúde (SES).

CADERNO   SAÚDE

FOTOS DIVULGAÇÃO

Ela é notada, geralmente, na região do pescoço 
e tórax, podendo também atingir axilas
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Os principais sintomas da doença são aumento 
dos gânglios; anemia; febre; emagrecimento; dores 
no corpo; e cansaço. Ela é notada, geralmente, 
na região do pescoço e tórax, podendo também 
atingir axilas, virilha e a região do abdômen. 
A Tuberculose Ganglionar é caracterizada 
pela presença do micro-organismo chamado 
Mycobacterium tuberculosis, o mesmo que causa 
a forma mais tradicional da doença. Este é o tipo 
mais frequente de tuberculose extrapulmonar. 

A médica infectologista Drª 
Mariela Cometki lembra que 
a Tuberculose Ganglionar é 
uma doença consumptiva, 
ou seja, o paciente vai sendo 
consumido aos poucos, 
notadamente pela perda de 
peso e fraqueza generalizada. 
“Esses linfonodos que são 
acometidos pela tuberculose 
podem supurar, ou seja, 
drenar pus, fazer feridas 
com drenagem de pus, 
tanto para dentro da cavidade abdominal, no 
tórax, quanto para fora quando eles estão na 
região cervical”, explicou.

3/4CADERNO   SAÚDE

Drª Mariela Cometki, 
infectologista
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O diagnóstico é feito por meio de exame 
de ultrassom e aspiração do gânglio linfático. 
O material extraído é submetido ao exame 
histopatológico (quando se examina um 
fragmento de tecido extraído do paciente), exame 
direto e cultura específica para microbactérias. 
Diferentemente de sua forma mais conhecida, 
esse tipo de tuberculose não é transmissível 
e pode estar relacionado ao sistema imune 
fragilizado. Ela não é transmitida de pessoa para 
pessoa por meio das secreções respiratórias. 

Drª Mariela lembra que o tratamento é longo, 
no mínimo por seis meses, mas muito eficaz 
e não dolorido. “Pessoas imunodeprimidas, 
como os portadores do vírus HIV, ou 
imunossuprimidas, como os pacientes em 
tratamento do câncer, estão mais suscetíveis 
à tuberculose. É recomendado ao paciente 
acometido repouso, além de tratamento 
específico com a combinação de quatro 
medicamentos. E caso a pessoa note algum dos 
sintomas, é importante procurar um médico 
infectologista”, avisa.

4/4CADERNO   SAÚDE

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  110  

COSEMS-SE UNIDO E FORTE

Na manhã da última sexta-feira, 24, o Conselho 
de Secretarias Municipais de Saúde do Estado de 
Sergipe (COSEMS-SE) realizou a 183ª Assembleia 
Geral Ordinária, no auditório do Del Mar Hotel, 
localizado no bairro Atalaia. A Assembleia reuniu os 
secretários de Saúde municipal e representantes 
da estadual. O secretário de Estado da Saúde, 
Walter Pinheiro, também marcou presença no 
evento e fez parte da composição da mesa de 
abertura. Durante a Assembleia, além dos informes 
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ENOCK RIBEIRO É REELEITO 
PRESIDENTE DO COSEMS-SE

Por unanimidade, o secretário de Saúde do 
município de Socorro, Enock Ribeiro foi reeleito 
presidente do COSEMS-SE. Eleito pela quarta 
vez presidente do Conselho, Enock Ribeiro 
destaca a honra em poder dar continuidade ao 
trabalho já desenvolvido. “Quero agradecer a 
todos por essa confiança em dar continuidade 
aos trabalhos. É um momento em que vamos 

e dá palestra sobre ‘Regras para transposições e 
transferências dos saldos remanescentes do SUS’, 
ministrada pela assessora técnica do CONASEMS, 
Blenda Leite, também foram realizadas a eleição e 
posse para Diretoria Executiva e Conselho Fiscal do 
COSEMS-SE para o biênio de 2023 a 2025. 



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  112  

3/9CADERNO   SAÚDE

HNSC REALIZA AÇÃO EM ALUSÃO 
AO DIA MUNDIAL DO RIM

Na última terça-feira, 14, o Hospital Nossa Senhora 
da Conceição, por meio do Centro de Hemodiálise 
de Lagarto, promoveu uma ação especial com 
a turma dos palhaços de propósito nos turnos 
da manhã e tarde. A ação ocorreu em alusão ao 
Dia Mundial do Rim e acometeu os pacientes 
da clínica de hemodiálise, funcionários, além 
de familiares e/ou acompanhantes. Também 
foram realizadas visitas ao centro cirúrgico e UTI, 
momento muito especial, pois aconteceu a alta 

continuar fortalecendo o Conselho. O COSEMS-
SE é forte, unido e sempre foi referência. Conto 
com os colegas secretários e com a diretoria”, 
disse o secretário de Saúde de Nossa Senhora 
do Socorro e presidente do COSEMS-SE. 
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POPULAÇÃO E BENEFICIÁRIOS 
PODEM SE VACINAR NO IPESAÚDE

O Instituto de Promoção e Assistência à Saúde 
de Servidores do Estado de Sergipe (Ipesaúde), 
disponibiliza em sua Sala de Vacina diversos 
tipos de imunizantes. As vacinas, que oferecem 
proteção para inúmeras doenças, são aplicadas 
tanto para o beneficiário do Instituto como para o 

de um paciente que estava na unidade de saúde 
há 7 meses e 3 dias. O acompanhamento do 
evento se deu através de convite aos Doutores da 
Alegria (palhaços de propósito), que trouxeram 
e promoveram um dia diferente, de consciência, 
humanização, sorrisos e muita fé. 
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O TEATRO COMO FERRAMENTA 
TERAPÊUTICA NA SAÚDE MENTAL 

 Nesta segunda-feira (27), acontece o Dia 
Mundial do Teatro, a arte tem sido utilizada como 
ferramenta terapêutica para pacientes de saúde 
mental na capital sergipana. Em entrevista, 
Audevan Caiçara, ator, professor e instrutor de 
teatro na Equilíbrio Clínica Dia, falou sobre o 
trabalho que vem recebendo notoriedade na 
saúde mental do estado. Nas aulas de teatro 
na saúde mental, os pacientes são convocados 
a ocupar o papel de espectadores, termo que 
nasce do Teatro do Oprimido e que põe todos 
como sujeitos capazes de modificar as situações 

público em geral. A Sala de Vacinas está localizada 
na Rua Campos, 171, bairro São José, em Aracaju. 
De acordo com a coordenadora Assistencial de 
Enfermagem do Ipesaúde, Carolina Morais, na 
Sala de Vacina se encontram à disposição todas 
as vacinas do Calendário Nacional de Imunização 
Infantil e Adulto, com exceção da vacina contra 
a Covid-19 e da vacina BCG, que protege contra 
a tuberculose. Segundo Carolina Morais, a 
Sala de Vacina do Ipesaúde não recebe mais a 
BCG porque a distribuição foi centralizada pela 
Secretaria da Saúde em uma UBS por região.
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UNIVERSITÁRIOS SÃO APROVADOS EM 
INTERNATO MÉDICO NOS EUA

O internato é uma etapa da formação profissional 
do futuro médico. Graças à parceria da 
Universidade Tiradentes e a Rede de Clínicas do 

cotidianas com nossas ações, saindo da condição 
de meros espectadores passivos. Nesse sentido, 
todos são convidados a participar das atividades, 
expor suas opiniões, experimentar jogos e cenas, 
integrar elencos, quando necessário, estimulando o 
paciente a protagonizar sua história e assumir uma 
posição mais ativa diante da sua vida.   
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COMBATE AO AEDES AEGYPTI

Mesmo com o fim da estação mais quente do 
ano, é fundamental continuar em alerta acerca 
das arboviroses. A chegada do outono é marcada 

Cambridge Health Alliance (CHA), 15 estudantes 
de medicina da Unit realizarão um mês de 
internato em Boston (Massachusetts, Estados 
Unidos). Essa é a segunda turma do Programa 
Clinical Experience Abroad: Clerkship for Medical 
Students. Serão três grupos, cada um com cinco 
estudantes dos 9º e 12º períodos de medicina. O 
primeiro embarca em maio, o segundo em agosto 
e o terceiro em setembro. Ao final das quatro 
semanas, eles terão a equivalência do período de 
internato cursado nos EUA.
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MÁRCIO MACEDO VISITA O SANTA ISABEL  

Na manhã de sábado, 25, o ministro da 
Secretaria-Geral da Presidência da República, 
Márcio Macedo, fez uma visita ao Hospital e 
Maternidade Santa Isabel. Ele foi recebido pela 
diretora-geral do HMSI, Débora Leite, que estava 
acompanhada dos diretores da unidade. Ela 
falou sobre os desafios da gestão da filantropia 
(responsável por 53% dos atendimentos do SUS 
no Brasil) e a rede materno-infantil no Estado, 
apresentando números dos atendimentos do 
HMSI em 2022. “Nosso maior desafio, sendo que 

pela ocorrência de chuvas e temperaturas 
quentes. Em virtude deste período, a Secretaria 
de Estado da Saúde (SES) chama atenção da 
população sobre a importância dos cuidados 
preventivos no combate ao mosquito Aedes 
Aegypti. De acordo com a gerente do Núcleo 
de Endemias da Secretaria de Estado da Saúde 
(SES), Sidney Sá, o período do outono também 
é de risco para as arboviroses. “As estações do 
ano são mal definidas na região Nordeste e neste 
período as temperaturas continuam elevadas 
mesmo com as chuvas. Isso contribui para a 
proliferação do mosquito transmissor com mais 
intensidade e em menor tempo”, alertou Sidney.
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ele é permanente, é fazer uma gestão eficiente, 
proporcionar qualidade dos serviços, foco no 
resultado e a satisfação do usuário”, frisou Débora 
Leite. Márcio Macedo elogiou os resultados e a 
estrutura do Hospital, destacando a importância 
da unidade para a saúde pública de Sergipe, 
em especial de crianças e mulheres. O ministro 
colocou-se à disposição para atender os pleitos 
alcançados e buscar novos investimentos para a 
ampliação e melhoria dos serviços.

9/9CADERNO   SAÚDE
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CERATOCONE PODE LEVAR À 
CEGUEIRA? MÉDICA EXPLICA

Você coça os olhos com frequência? Notou que 
sua visão piorou? Saiba que estes sintomas podem 
estar associados a uma doença ocular chamada 
de Ceratocone, muito presente na segunda década 
de vida (entre 12 e 18 anos de idade), tendo 
uma evolução de aproximadamente 6 anos após 
seu início, quando tende a se estabilizar. É uma 

A doença compromete a córnea do olho, fazendo 
com que a estrutura fique curvada para frente

FOTOS DIVULGAÇÃO
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enfermidade não inflamatória que afeta a estrutura 
da córnea, camada fina e transparente que recobre 
toda a frente do globo ocular.

O Ceratocone 
não está bem 
compreendido se é 
de origem genética, 
traumática (como 
o hábito de coçar 
os olhos) ou 
por distúrbios 
endócrinos. 
De acordo 
com a Médica 
Oftalmologista do 
Hospital Ocular, 
Drª Renata Macedo Nabuco Faro, moradores 
que vivem em lugares com muita poluição do ar 
e pessoas que precisam usar de óculos e não 
usam, estão mais susceptíveis a desenvolver a 
doença. “Baixa da visão, visão distorcida, fotofobia 
(sensibilidade a luz) e irritação ocular são os 
principais sintomas”, alerta.

Segundo a especialista, todo paciente na faixa 
de idade entre 12 e 18 anos, com baixa da visão, 

Drª Renata Macedo Nabuco
Faro, oftalmologista
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cuja causa é o astigmatismo alto, é suspeito. Adultos 
também podem desenvolver a doença, mas sempre 
secundário a outro problema, por exemplo, uma 
cirurgia de miopia mal indicada. Para realizar o 
diagnóstico, o oftalmologista solicita um exame para 
estudar as curvaturas da córnea (área anterior do 
olho). “Em uma analogia, é como o vidro ou a mica 
de um relógio de pulso. A parte superior da córnea 
deve ser igual a inferior. No Ceratocone, a parte 
inferior se deforma, formando uma saliência em 
forma de cone, é onde surge a doença”, explica.

O tratamento vai depender do estágio da doença. 
Pode ser resolvido somente com óculos, através 
do implante de pequenos anéis na córnea, que 
fortalecem a córnea impedindo a evolução da 
doença; o Cross-linking, que é usada a radiação 
ultravioleta para o endurecimento da córnea; e nos 
casos mais avançados a solução é o transplante 
de córnea.  A prevenção se dá levando as crianças 
ao oftalmologista, não coçar os olhos, exposição 
ao sol pelo menos 1 hora/dia e manter os óculos 
atualizados. “O ceratocone pode levar à “cegueira 
reversível”, aquela que tem possibilidade de reverter 
a baixa da visão mediante tratamento”, conclui.
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A Psicóloga Clínica 
e Hospitalar com 
abordagem em TCC 

e psicodrama, Camila 
Inácio de Oliveira, é o nosso 
Destaque da Semana. Ela 
atua no Serviço de Saúde 
Mental do Hospital São 
José, e está se especializando em TEA e abordagem 
sistêmica da família. Durante os 9 anos de formada, 
trabalhou no município da Barra dos Coqueiros na 
assistência e gestão hospitalar. Atualmente exerce a 
prática clínica e hospitalar no município de Aracaju. 
A escolha pela profissão tem ligação com o olhar 
para o outro de maneira subjetiva e sensibilidade. 
Para Camila, ser psicóloga na área da psiquiatria 
torna -se satisfatório por perceber intrinsecamente a 
individualidade de cada ser e suas necessidades de 
ser ouvido e acolhido e assim auxiliar no processo de 
resignificação do “eu” enquanto individual e social 
no qual inclui a restruturação dos vínculos familiares 
que chegam fragilizados.

Um sentimento que levo comigo na minha 
profissão é o amor. Com ele podemos vencer 
barreiras e assim cuidar do mais importante que é a 
vida”, disse.

CAMILA INÁCIO 
PSICÓLOGA CLINICA 

CADERNO   SAÚDE
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HOSPITAL AMPARO DE MARIA 
ETERNIZA OS PRIMEIROS 
MOMENTOS DOS BEBÊS

Sempre preocupado em manter um olhar 
humanizado para seus pacientes, o Hospital 
Amparo de Maria (HAM) realiza o projeto “Primeiro 
Click” , que consiste em registrar os   momentos 
iniciais do recém-nascido e presentear as mães 
eternizado esse momento. O Projeto nasceu em 
2022 e já clicou 2.500 bebês. “O objetivo desse 
projeto é tornar o dia do nascimento especial 
e ofertar as mães uma bela recordação desse 

CADERNO   SAÚDE

Para o diretor Geral do HAM, Max Carvalho, o projeto sensibiliza 
todos na unidade porque lida com a sensibilidade e humanização
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momento único”, disse o fotografo Kleiton Divo, um 
dos responsáveis pelos belos clicks desse projeto. 

Ele enfatizou 
que é tudo 
muito bonito, 
independente 
do parto ser 
particular ou 
pelo Sistema 
Único de 
Saúde “A mãe 
autorizando, 
registramos 
duas fotos de 
cada paciente. 
Uma foto do 
recém-nascido 
e outra do 
bebê e a mãe”, 
explicou. 
“Esse projeto tem como meta a humanização 
hospitalar. Visamos tornar o dia do nascimento 
ímpar para a família. A cada click é possível 
ver a satisfação dos familiares e todas as 
pessoas envolvidas que tornam esse registro 
um momento de carinho. Um presente do HAM 

2/3CADERNO   SAÚDE

Fotografos Kleiton Divo e Daniel Wolver
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para essa mamãe”, ressaltou o fotógrafo Daniel 
Wolver, também autor das fotos.

Ele observou que cada click é um momento 
único e atentou que ver  a satisfação de cada 
mulher em expressar o amor incondicional por seu 
bebê é algo espetacular.

HAM

“Esse projeto sensibiliza todos na unidade, 
porque lida com a sensibilidade e passa 
verdadeiramente pela humanização, nossa 
principal meta aqui no Amparo de Maria. Ver 
essas mães felizes e saber que está os realizando, 
de fato, um trabalho sério é muito gratificante. O 
HAM segue na perspectiva de avançar a cada dia”, 
concluiu o diretor Geral do hospital, Max Carvalho.
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Vários fatores são determinantes no desempenho 
do exercício físico, dentre eles, a nutrição. Que 
ganha destaque e tem sido associada à melhora 
da performance de qualquer modalidade esportiva. 
A refeição que antecede os treinos deve conter 
pouca ou nenhuma gordura e proteína, pois 
estas demoram a ser digeridas e dificultam o 
esvaziamento gástrico, podendo causar desconforto. 

Os carboidratos fornecem energia de forma 
rápida e eficiente. Se consumidos de maneira 
adequada antes da atividade, auxiliam na 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

O QUE COMER ANTES DE 
PRATICAR UM EXERCÍCIO FÍSICO?
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manutenção da glicemia, minimizam a depleção 
das reservas energéticas e evitam a queda do 
rendimento. É importante realizar esta refeição de 
1 até 3 horas antes do treino, pois passando ou 
precedendo esse período, o indivíduo poderá ter 
prejuízos durante a prática esportiva.

Sugestão de alimentos:
• Banana + aveia
• Batata doce com a casca
• Iogurte natural desnatado + castanha 
• Melão + farelo de aveia 
• Batata baroa com casca
• Maçã com casca + semente de chia
• Pão integral + requeijão cremoso light

Além da alimentação, a hidratação é de suma 
importância antes, durante e após o exercício. 
Para saber a quantidade exata dos alimentos, é 
importante consultar um profissional nutricionista 
para que ele possa prescrever uma dieta adequada 
às suas necessidades e de acordo com o tipo de 
esporte que você pratica.

2/2CADERNO   SAÚDE  NUTRI

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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Por Daniel Dias
AutoMotrix
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: A oitava geração do Sentra é equipada com o novo motor 2.0 
aspirado a gasolina com 151 cavalos de potência e 20 kgfm de 
torque, acoplada à transmissão CVT XTronic 

FOTOS MARCOS CAMARGO/DIVULGAÇÃO NISSAN 

 Quase três anos depois de ser lançada no 
México, a oitava geração do Sentra acaba de ser 
apresentada ao mercado brasileiro, e as primeiras 
unidades já desembarcaram nas concessionárias 
da Nissan. Lançado mundialmente em 1982, o 
o sedã médio foi trazido para o Brasil em 2008 
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– sempre importado do México. Ausente do 
catálogo da Nissan no mercado brasileiro desde 
2020, agora parece ter se preparado muito bem 
para sua nova jornada no Brasil. O sedã médio 
cresceu, ganhou formas mais modernas e esguias 
e um novo “powertrain”. 

Criado com base na esportividade e 
“musculatura” de outros sedãs da marca, como 
o Altima e o Maxima, o estilo do novo Sentra 
traz fluidez com uma linha de cintura e de teto 
flutuante baixos, “ombros” largos e a grade 
V-Motion ampliada, com conjunto óptico frontal 
de leds e lanternas em formato bumerangue. 

A esportividade é reforçada com o teto solar, 
os faróis de neblina, as rodas de liga leve de 
17 polegadas diamantadas e grade inferior no 
para-choque. Além de colaborar com a estética 
do sedã, as linhas da carroceria ajudam a 
reduzir o arrasto aerodinâmico e o consumo 
de combustível em cerca de 10%. Para isso, os 
designers e a engenharia da Nissan projetaram 
uma área de cobertura dos pneus do para-choque 
dianteiro ampliada, as colunas “A” (as da frente) 
menores e o desenho do capô arredondado. 
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Mais largo que seus concorrentes, e com 
cinco centímetros a mais em comparação 
à geração anterior, o novo Sentra ganhou 
um interior com mais espaço. O carro conta 
com direção com assistência elétrica com 
volante em forma de “D”, com base achatada 
e ajustes de altura e profundidade. A área da 
direção contempla ainda funções de conforto 
e segurança como as aletas para troca de 
marchas manuais (para as duas versões) e o 
acionamento do piloto automático inteligente.

Todas as versões do novo Sentra são 
empurradas pelo novo motor 2.0 aspirado a 
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gasolina, da família MR20DD de terceira geração, 
com 151 cavalos de potência a 6 mil rotações 
por minuto e 20 kgfm de torque a 4 mil giros, 
associado à transmissão CVT XTronic com 8 
marchas simuladas, com opção de trocas ao 
comando do motorista por meio de “paddles 
shifters” localizados atrás do volante. O câmbio 
inclui conversor de torque e a função D-Step, 
que aumenta o torque. A Nissan aplicou ainda 
o ciclo Atkinson para permitir que os tempos de 
admissão, compressão, expansão e exaustão 
do motor ocorram em uma única volta do 
virabrequim, segundo a marca japonesa, para 
priorizar a eficiência térmica e o consumo de 
combustível. A válvula de controle de fluxo de 
ar tem múltiplas seções (Tumble Control Valve 
– TCV) para obter um fluxo ideal na admissão, 
podendo abrir em vários ângulos nesse coletor. 

O novo Sentra conta também com quatro 
programas de modo de condução: o “Normal” 
– para melhor equilíbrio entre aceleração e 
dirigibilidade em qualquer condição –, o “Sport” 
– para manter a marcha mais baixa com rotações 
mais altas –, o “Manual” – para controle do 
motorista da velocidade e da aceleração por 
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seleção de marcha pelas “borboletas” atrás do 
volante – e o “Eco” – ajusta a entrega de energia 
e a resposta do acelerador para o consumo ser 
reduzido de 5% a 10%.

O novo Sentra oferece equipamentos de 
série inéditos entre os modelos com três 
volumes no Brasil. Somente o sedã da Nissan 
tem no mercado brasileiro itens como visão 
360 graus inteligente e detecção de objetos em 
movimento (AVM mais MOD), alertas de tráfego 
cruzado traseiro e de atenção do motorista, 
bancos com tecnologia Zero Gravity, controle 
dinâmico de chassi integrado, partida remota 
do motor via controle de ignição e sistema 
premium de som Bose com oito alto-falantes. 
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A partir da versão Advance, o carro vem 
bem completo, com preço de R$ 148.490. A 
configuração é acompanhada da topo de linha 
Exclusive (com chegada prevista para o final 
de março), a R$ 171.590, enquanto a Exclusive 
com interior premium sai por R$ 173.290. As 
opções de cores do novo sedã médio são quatro 
e nenhuma acrescenta valor algum ao preço 
final do carro: Branco Diamond e Cinza Grafite – 
ambas com teto Preto Premium –, Prata Classic 
e Preto Premium. Em um primeiro momento, o 
novo Sentra foi colocado para compra em uma 
hotsite especial com cem unidades. No endereço 
www.novosentra.nissan.com.br ou pela seção 
“Compre Agora” do site da Nissan é possível 
reservar o modelo após o preenchimento de um 
cadastro, escolher uma versão e a concessionária 
para fazer o pagamento do sinal de R$ 2 mil. Os 
compradores desse lote recebem como cortesia 
um kit com itens exclusivos.

EXPERIÊNCIA A BORDO
Agradável requinte

Conforto é o “cartão de visita” do novo 
Sentra. Mais largo e longo em relação à geração 
anterior, o sedã da Nissan tem um interior 
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com muito espaço, com “pitadas” de luxo. 
O motorista tem à disposição um “cockpit” 
confortável e com ajustes elétricos da posição 
de seu banco e de altura e de profundidade da 
direção. O volante – em forma de “D” e com 
base achatada – oferece uma boa “pegada”. 
Bem ao seu alcance, o motorista conta com 
acesso às funções de conforto e segurança, 
como as “borboletas” de mudança de marchas 
e o acionamento do piloto automático. A nota 
baixa em termos de ergonomia fica por conta 
do freio de mão – que destoa da modernidade 
do habitáculo e é acionável por um anacrônico 
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pedal à esquerda do freio, como no hatch 
elétrico Leaf. Colorido e de 7 polegadas, 
o painel de TFT facilita a visualização das 
informações do computador de bordo, com 
funções de medição de consumo médio de 
combustível, tempo de viagem, velocidade 
média, autonomia, temperatura externa, 
aviso de abertura das portas, quilometragem 
total e parcial e mensagens de alerta. A 
central multimídia tem tela “touchscreen” de 
8 polegadas, e o motorista conta com uma 
eficiente câmera traseira de estacionamento.

Para acomodação de objetos, o novo Sentra 
tem seis espaços na frente, cinco atrás e oito 
porta-copos (quatro na dianteira e quatro 
para o pessoal de trás). Outro destaque é o 
compartimento no console central, embaixo do 
apoio de braço, com 7,7 litros de capacidade. 
Um ambiente ligado aos equipamentos móveis 
contempla três entradas USB para carga de 
aparelhos (duas na frente, uma delas do tipo C, de 
carga mais rápida, e uma atrás). O acabamento 
dos bancos pode ser em preto ou em dois 
tons. Todos trazem o conforto da tecnologia 
Zero Gravity, aliviando a tensão nas costas 
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e proporcionando viagens mais longas sem 
qualquer tipo de cansaço. O acabamento dos 
bancos nas versões Exclusive são em couro claro, 
um material com inegável qualidade, e costuras 
em forma de diamante, casando bem com os 
revestimentos internos, com simulação aparente 
de fibra de carbono em algumas partes. O ar-
condicionado é automático digital de duas zonas. 
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PRIMEIRAS IMPRESSÕES
Dentro das expectativas

Nova Odessa/SP - O teste de avaliação do 
novo Sentra percorreu boa parte da capital de 
São Paulo – com seu trânsito sempre complicado 
– e a Rodovia dos Bandeirantes até o Jardim 
Botânico Plantarum, em Nova Odessa, em um 
total de quase 200 quilômetros. E não é de mais 
afirmar que o novo Sentra, em relação a todas 
as outras gerações, só tem de igual o nome. 
Rodando sempre bem silencioso, o novo motor 
2.0 aspirado logo mostra suas qualidades e a 
combinação com o câmbio tipo CVT, no caso 
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do Sentra, XTronic com 8 marchas simuladas. 
Com reacelerações vigorosas e sem qualquer 
sensação das trocas de marchas, se o motorista 
quiser apressar as coisas, pode usar os “paddles 
shifters” para assumir o controle das mudanças 
do câmbio. De fato, o casamento de um motor 
aspirado com uma transmissão CVT sempre deu 
certo. A cavalaria – de 151 no total – e os 20 kgfm 
de torque estão sempre prontos para agir. Não 
existem desperdícios de força.

Outro ponto notável do novo Sentra é 
a estabilidade. Por ser mais largo e por ter 
pneus com mais banda de rodagem – mas 
principalmente pela correta recalibração da 
suspensão –, o sedã médio se “agarra ao chão”. 
O motorista pode abusar à vontade do pedal da 
direita que o carro não escapa nem de frente nem 
de traseira nas curvas “mais fortes”, por extensão. 
Conforme a Nissan, o novo Sentra acelera de zero 
a 100 km/h em 9,4 segundos e pode chegar a 200 
km/h, nas duas versões, pois o “powertrain” é 
exatamente o mesmo. Segundo o Inmetro, o carro 
tem consumo urbano de 11 km/l e rodoviário de 
13,9 km/l. Quanto aos equipamentos e auxílio ao 
motorista, o novo Sentra tem tudo – ou quase 
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tudo –, como controle de estabilidade e de 
tração, assistente de partida em rampa, frenagem 
automática de emergência, alerta de saída de 
faixa, monitoramento de pressão de pneus, 
alertas de fadiga e de tráfego cruzado traseiro, 
câmera de ré e sensores dianteiro e traseiro de 
estacionamento, além de airbgs frontais, laterais 
e de cortina. O novo Sentra é um carro cativante 
e tem potencial para conquistar um espaço 
respeitável no segmento de sedãs médios.
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Motor: 2.0, aspirado, quatro cilindros, 16V, controle 
elétrico VTC (e-VTC), injeção direta, ciclo de Atkinson, 
EGR refrigerado e alta taxa de compressão, 1.997 cm3, 
sistema avançado de partida remota pelo controle de 
ignição Potência: 151 cavalos a 6 mil rpm Torque: 
20 kgfm a 4 mil rpm Transmissão: CVT XTronic com 8 
marchas simuladas, opção de trocas sequenciais em 
“paddles shifters”, função D-Step Aceleração: de zero 
a 100 km/h em 9,4 segundos Velocidade máxima: 
200 km/h Direção: elétrica com assistência variável 
Tração: dianteira Carroceria: sedã médio para cinco 
pessoas Suspensão: dianteira tipo MacPherson, molas 
helicoidais, traseira eixo de torção, molas helicoidais
Dimensões: 4,76 metros de comprimento, 1,81 
metros de largura, 1,50 metro de altura, 2,77 metros de 
entre-eixos Rodas e pneus: liga leve de 17 polegadas 
diamantadas, pneus 215/50 R17 Freios: a disco nas 
quatro rodas, ABS, controle eletrônico de frenagem 
(EBD), assistência de frenagem (AB) Porta-malas: 466 
litros Peso: 1.405 quilos Tanque de combustível: 47 
litros Preços: Advance R$ 148.490, Exclusive R$ 171.590, 
Exclusive com interior premium R$ 173.290

FICHA TÉCNICA
NISSAN SENTRA



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  143  

ESPAÇO CAR+ESPAÇOCAR
1/11

TIMIDEZ INICIAL
De acordo com a Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos Automotores (Anfavea), 
a produção de carros de passeio, comerciais 
leves, caminhões e ônibus cresceu, de forma 
tímida, no primeiro bimestre do ano, por conta 
do fechamento provisório de algumas fábricas 
em fevereiro – por falta de semicondutores, para 
ajustes na linha de montagem ou pela redução 
nas vendas. Os 313,8 mil veículos produzidos 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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DE TANQUE CHEIO
Líder de mercado no Brasil, a Fiat promove 
este mês uma promoção para quem adquirir 
uma Toro com motor a diesel, com um ano de 
combustível gratuito. Por meio do aplicativo 
Cart e em parceria com a Rede Shell Box, a Fiat 
garante um tanque cheio todo mês para os 

(161,2 mil em fevereiro) representaram aumento 
de 0,8% sobre o primeiro bimestre de 2022. As 
exportações no bimestre tiveram um leve recuo 
na comparação com o início do ano passado. 
No total, 67,4 mil unidades deixaram os portos 
do país, com queda de 2,6%. Em compensação, 
a receita gerada com essas exportações cresceu 
28,5%, explicado por um mix de embarque 
formado por modelos de maior valor agregado, 
como caminhões e ônibus. “Apesar de estar 
alinhado como as nossas projeções de volumes 
para 2023, o desempenho do primeiro bimestre, 
limitado pelas condições de crédito e oferta de 
suprimentos, reforça a necessidade de promover 
o reaquecimento do mercado e as cadeias 
locais de produção”, afirmou Márcio de Lima 
Leite, presidente da Anfavea, que representa as 
fabricantes com produção local.
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novos proprietários da picape líder de vendas 
em seu segmento. A ação é válida até dia 31 de 
março para todas as concessionárias da marca 
no país. A Toro teve algumas mudanças em suas 
versões na linha 2023. A picape da montadora 
italiana perdeu a variante Freedom como opção 
de entrada com o motor 2.0 turbodiesel e tração 
4x4. A versão mais barata com essa configuração 
de motorização passou a ser a Volcano, que teve 
seu preço reduzido para caber na nova estratégia 
da Fiat, passando para R$ 204.500. Com nome de 
“Mês do Tanque Cheio Fiat”, a campanha permite 
que os donos de uma Toro Volcano a diesel zero-
quilômetro tenham direito a 60 litros por mês, 
durante um ano a partir da nota da compra. O 
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ARRANCADA ELÉTRICA
Quase em fase produção, o Audi Q6 e-Tron é o 
começo da maior ofensiva de modelos na história 
da marca dos quatro anéis. A Audi apresentará 
mais de 20 novos modelos até 2025 – dez deles 

crédito será feito pelo aplicativo Cart (www.fiat.
com.br/cart.html), plataforma de e-commerce do 
grupo Stellantis. A Toro com motor a diesel tem 
em todas as suas versões tração integral, câmbio 
automático de 9 marchas, faróis full-led e central 
multimídia “touchscreen” com espelhamento 
para Apple CarPlay e Android Auto, ambos 
wireless. A picape derivada de um SUV é equipada 
com motor de 170 cavalos de potência e 35,7 
kgfm de torque a partir de 1.750 rpm. 
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ANTES, AQUI
Apresentado antes para o mercado brasileiro, 
em novembro do ano passado, o totalmente 
elétrico BYD Yuan Plus EV chega agora à Europa, 

elétricos. A futura série de modelos Q6 e-Tron 
assinala também a inauguração da mobilidade 
elétrica na sede de Ingolstadt, na Alemanha, 
juntando uma instalação interna de montagem 
de baterias. A fabricante está atualmente 
colocando o protótipo Q6 e-Tron no extremo 
norte da Europa, sob rígidos regulamentos de 
segurança. A futura série de modelos é a primeira 
a ser construída na nova Premium Platform 
Electric (PPE). Com seu sistema elétrico de 800 
volts, motores elétricos potentes e eficientes, um 
sistema inovador de gerenciamento de bateria 
e carregamento e uma arquitetura eletrônica 
recém-desenvolvida, o protótipo Q6 e-Tron 
vem nas variantes SUV e Sportback. “Nossa 
estratégia ‘Vorsprung 2030’ fornece as respostas 
certas, mesmo em tempos de múltiplas crises. 
Estamos totalmente focados na sustentabilidade 
e avançando sistematicamente na digitalização 
e eletrificação de nossos produtos”, antecipa 
Markus Duesmann, CEO da Audi AG. 



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  148  

6/11

com entrega aos clientes a partir deste mês no 
Reino Unido. O SUV mostrado agora no Velho 
Continente é exatamente igual ao revelado 
no Brasil. Aqui, as pré-vendas se iniciaram em 
novembro, com o carro chegando às mãos dos 
compradores no primeiro semestre deste ano, 
com preço de R$ 269.990. Construído sobre 
a e-Platform 3.0, o Yuan Plus EV representa 
a próxima geração de automóveis elétricos 
da BYD. Com 4,45 metros de comprimento, 
1,87 metro de largura, 1,61 metro de altura, 
2,72 metros de distância de entre-eixos e 17,5 
centímetros de altura em relação ao solo, o 
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NOVIDADE PARA ASSINAR
O novo Sentra também está disponível pelo serviço 
de assinatura de veículos Nissan Move. Assim, o 
sedã da marca japonesa chega simultaneamente 
às concessionárias e ao programa all inclusive, 
com tudo incluído no valor da mensalidade, sem 
sustos e sem burocracias. No Nissan Move, o novo 
Sentra tem parcelas mensais a partir de R$ 3.499 
(Advance), de R$ 4.049 (Exclusive) e de R$ 4.109 
(Exclusive com interior premium). Nesses preços, 

Yuan Plus EV é equipado com um motor elétrico 
síncrono permanente, com potência de 204 
cavalos e torque de 31,5 kgfm, com aceleração 
de zero a 100 km/h em 7,3 segundos. O carro 
tem uma autonomia de até 425 quilômetros. 
A BYD chegou ao Brasil em 2015, quando 
inaugurou sua primeira fábrica de montagem 
de ônibus 100% elétricos, em Campinas. Em 
2017, abriu uma segunda unidade, na mesma 
cidade paulista, para a produção de módulos 
fotovoltaicos. Para abastecer a frota de ônibus 
elétricos, a empresa deu início em 2020 à 
operação de sua terceira fábrica no Brasil, no 
Polo Industrial de Manaus (PIM), dedicada à 
produção de baterias de fosfato de ferro-lítio.
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BRINCADEIRA DE GENTE GRANDE
A Aston Martin lançou um ambiente totalmente 
novo em seu configurador online, convidando 
os clientes a idealizar seu próprio “carro dos 
sonhos” no “Aston Martin Aramco Cognizant 
Formula One Team”. Além de equipe própria na 

estão embutidos o seguro, a manutenção, as taxas, 
os impostos e a assistência vinte e quatro horas. Os 
planos disponíveis permitem a personalização, com 
opções de 12 a 36 meses de contrato e que levam 
em consideração variações de quilometragem de 
rodagem por mês. O serviço pode ser contratado 
por meio de uma jornada 100% online (www.
nissanmove.com.br) ou direto nas lojas da marca, 
que também são o ponto de retirada do veículo. 
O Nissan Move tem cobertura nacional, estando 
presente em mais de 190 concessionárias em todos 
os Estados e no Distrito Federal.
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Fórmula-1, capitaneada este ano pelo espanhol 
bicampeão mundial Fernando Alonso, a Aston 
Martin reveza com a Mercedes Benz a cessão do 
safety car e do medical car, que operam durante 
os GPs da principal categoria do automobilismo. 
Lançado antes do segundo GP da temporada, na 
Arábia Saudita, disputado no domingo passado, 
o novo ambiente digital exibe o desafiante 
AMR23 da Aston Martin dentro da garagem, 
permitindo que clientes e fãs se inspirem no 
auge da engenharia e design do automobilismo 
ao dar vida a sua interpretação sob medida de 
um Aston Martin. Para participar da proposta 
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PARA FICAR ESPERTO 
Trânsito e sono não combinam. O sono é capaz de 
reduzir 50% da capacidade de concentração do 
motorista, causando lapsos e falta de atenção, o 
que aumenta em duas vezes o risco de acidentes. 
Para ajudar os motoristas, a LeasePlan – empresa 
do setor de “car as a servisse” – elencou cinco 
dicas para o condutor não dormir ao volante:

1- Dormir o tempo suficiente - Apesar de variar 
de pessoa para pessoa, o recomendado para um 
adulto é dormir ao menos oito horas por noite 
antes de começar um dia de trabalho.
2- Dormir no lugar certo - O ideal é a escolha 
por um lugar silencioso, confortável, sem luz e 
bem ventilado.

da marca britânica, o internauta deve acessar o 
www.astonmartinf1.com/en-GB, onde encontrará 
as instruções para a “brincadeira”. Uma vez que 
a expressão e a interpretação definitivas de um 
Aston Martin tenham sido criadas, os clientes e 
fãs podem baixar um folheto personalizado de 
sua configuração, compartilhar nas redes sociais 
e optar por agendar um test-drive a qualquer 
momento do processo. 
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3- Respeitar a jornada de trabalho - Evitar 
fazer horas extras e respeitar a jornada ideal 
de trabalho de oito horas. Ao longo do dia, é 
importante fazer paradas a cada duas horas, por 
dez minutos.
4- Planejar adequadamente os turnos - 
O corpo humano tem um relógio biológico. 
Portanto, é importante adaptá-lo se houver troca 
de turno de trabalho.
5- Relaxar nas folgas - Motoristas devem fazer 
um intervalo de 18 horas entre uma jornada e 
outra. Nesse período, é importante dormir bem 
e desfrutar de momentos de lazer para evitar 
o estresse. Sem uso de bebidas alcoólicas, 
naturalmente.
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Rumo aos 30 anos de sucesso nacional, a 
melhor banda de forró eletrônico do país acaba 
de anunciar uma novidade, para reforçar a 
comissão de frente, ‘a mais gostosa de Brasil’.

A cantora O’hara Ravick foi revelada como 
nova vocalista da banda durante sua participação 
no show em Feira de Santana, na Bahia. Até então, 
o grupo era composto por Bell Oliver, Daniel Diau 
e Silvânia Aquino.

“A partir do dia 6 de abril iniciaremos um 
novo capítulo na Calcinha Preta, e estamos 
imensamente felizes por ter O’hara Ravick 

1/5

OLHO VIVO

NOVIDADE NA 
CALCINHA PRETA 

EDITORIAL
1/2
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fazendo parte dessa família, construindo sua 
história, e conquistando seu próprio espaço”, 
confirmou a assessoria de imprensa através de 
nota publicada nas redes sociais. A cantora estava 
na Banda Magníficos e a novidade foi aprovada 
pelos fãs da Calcinha Preta. Um novo capítulo da 
história de sucesso inicia e eu desejo boa sorte 
nesta nova formação. 

O’Raha Ravick, parabéns! Tenho certeza que você 
vai fazer um lindo trabalho e vai decolar! Sucesso
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MARINA FARIAS 
COMEMORA CONQUISTA 

DO PRÊMIO XP TRANSFORMA
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Maior premiação nacional de educação 
financeira ocorreu na semana passada

Marina Farias recebeu o prêmio das mãos de Nathalia Arcuri 

Referência em educacão financeira em 
Sergipe, Marina Farias foi indicada entre as três 
finalistas e venceu a maior premiação nacional 
do segmento que reconhece o trabalho realizado 
pelos profissionais da área. A solenidade festiva 
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que revelou os vencedores do Prêmio Transforma 
(Prêmio XP Transforma), ocorreu na noite desta 
quarta-feira, 22 de março, em São Paulo e reuniu 
os maiores nomes da economia do país. Marina 
venceu na categoria ‘Nanoinfluenciadora’.

Marina Farias recebeu o prêmio das mãos de 
Nathalia Arcuri e comemorou. “Nathalia é uma 
grande referência para mim. Ela me mostrou e 
me encorajou a deixar o banco e seguir nesta 
carreira. Estou muito feliz em chegar até aqui. 
Hoje é um dia muito importante que vai ficar 
marcado para sempre na minha vida. Nada vai 
ser igual a partir de hoje. Agradeço muito a todos 
que me deram oportunidade e acreditaram em 
mim, principalmente meus clientes, minha família, 
amigos e imprensa. O prêmio é nosso, é de 
Sergipe”, orgulha-se.

A educadora financeira compartilhou o 
momento especial com seus seguidores. “Faço 
meu trabalho com muito amor, comprometimento 
e responsabilidade. Estou sempre antenada com 
o mercado, estudando sempre para entregar 
o melhor conteúdo para que meus clientes 
alcancem seus resultados, mas não esperava 
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este reconhecimento 
que é fruto de um 
trabalho feito com 
muita disciplina e 
amor. Estou muito 
feliz”, vibra.

Marina se destaca 
no estado e agora 
ganha repercussão 
nacional com o 
reconhecimento do 
seu trabalho. Em 
janeiro deste ano 
recebeu o Prêmio 
Olho Vivo do Jornal 
Cinform e coleciona outras premiações na carreira. 
A metodologia da educadora financeira faz toda 
a diferença e ela consegue se comunicar com 
facilidade com públicos de diversas faixas etárias, 
grau de escolaridade e condições sociais sobre 
finanças, investimentos e organização financeira.

O Prêmio XP Transforma é considerado o 
maior prêmio de educação financeira do Brasil 
e conta com nomes d peso na banca julgadora 

CAPA DA SEMANA

Esposo de Marina, Rafael 
Almeida prestigiou a solenidade
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como Natália Aracuri do Me Poupe, Thiago Nigro 
do Primo Rico, Edu Lira do Gerando Falcões, 
Konrad do Kondzilla e Fábio da Natura.

CASE DE SUCESSO
A menina que não nasceu rica e conquistou 

sua autonomia financeira com muito estudo e 

CAPA DA SEMANA

Marina se destaca no estado e agora ganha repercussão nacional



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  162   

Marina se destaca no estado e agora ganha repercussão nacional

5/5CAPA DA SEMANA

dedicação. Seu sonho de transformar a vida de 
outras mulheres se tornou uma missão e agora 
Marina comemora o reconhecimento nacional. 

Siga a educadora financeira no Instagram         
@MarinaFariasRicoDinheiro

Prêmio XP Transforma é o maior prêmio 
de educação financeira do Brasil
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“A limpeza profunda envolve esfoliação da 
pele, vaporização para amolecer a pele e 
abrir os poros. Muitas das esteticistas usam 
fatores emolientes para facilitar a extração 
dos cravos. A extração é feita de forma 
manual, mas também pode ser feita com 
aparelhos. Normalmente segue com uma 
máscara de tratamento. 

COMO É A LIMPEZA 
DE PELE PROFUNDA? 
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O QUE FAZ UMA LIMPEZA DE PELE?
A limpeza começa com a higienização para 
remover substâncias como a maquiagem, as 
impurezas e a gordura da pele. Em seguida, é 
realizada uma esfoliação para remover as células 
mortas e facilitar a eliminação dos cravos. Após a 
dilatação dos poros, são removidos os cravos e os 
cistos de queratina e sebo.

AS PESSOAS TAMBÉM PERGUNTAM 
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SOCIEDADE

O professor Fabiano Oliveira, do Centro de 
Excelência Dom Luciano, esteve em Fortaleza 
(CE) para lançar o CD “Sons do Enem” e a sétima 
turnê do projeto “O Enem, o Sonho & Você”, 
que terá como tema “O Enem e o Novo Ensino 
Médio”. O convite partiu do colegiado cearense 
Academia Enem e acontecerá no Ginásio de 
Esportes Paulo Sarasate.  Esta é a segunda vez 
que Fabiano leva a aula- espetáculo para a terra 
de José de Alencar e sua Iracema. A primeira 
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A cirurgiã plástica Dra. Aline Fioravanti e seu 
marido e CEO da Clínica Fiore, Wilson Fioravanti, 
acabaram de retornar de uma viagem de férias 
em família nos Emirados Árabes. Por lá, eles 
passaram 15 dias na cidade de Dubai e também 

vez foi na cidade de Sobral. O professor Fabiano 
conta que levará um repertório especial com 
músicas nacionais e internacionais que estão nas 
redes sociais dos adolescentes. l
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Enfermeira 
de formação 
com 15 anos 
de experiência 
no mercado e 
em gestão de 
qualidade, a 
empreendedora 
Anne Grazielle 
comanda o Clube 
das Carnes, 
um açougue 
pensado para o 
público feminino 
com o objetivo 
de facilitar 
o trabalho das mulheres com a praticidade 
de kits semanais já separados, preparados, 

conheceram a capital Abu Dhabi e a cidade de 
Sharjah. A família aproveitou o tempo junto para 
recarregar as baterias e conhecer um pouco mais 
da cultura local. Aline destacou a modernidade, 
arquitetura e religião das cidades que também 
possuem muitas opções de lazer. Uma viagem 
que com certeza ficará marcada na memória. l
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Futuro Político: Eu que 
recebo informações de 
todos os segmentos, uma 
fonte de credibilidade já 
venturou que o nome do 
advogado criminalista, dr. 
Anderson Macedo, já se 
posiciona como candidatura 
certa ao pleito  para a 
Câmara de Aracaju. Bem 
relacionado, bem preparado, 
vejamos as cenas dos 
próximos capítulos. l

cortados, temperados e em porções exatas com 
opções para solteiras, casal, família e fitness. 
“As mulheres hoje em dia são multitarefas e 
quando eu trabalhava na enfermagem sentia 
muito na pele isso também, então quando 
resolvi empreender decidi abrir um negócio 
que facilitasse a vida das mulheres no dia-a-dia, 
então foi aí que pensamos em um açougue que 
oferecesse praticidade e facilidade na hora da 
compra e da escolha para elas”, ressaltou Grazi. 
Manda bem a empreendedora! Para saber mais o 
insta é o @clubedascarnes l
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A Faculdade de Administração e Negócios 
de Sergipe (Fanese) realizou a palestra  ‘O 
incêndio da Boate Kiss: um estudo de caso 
em psicologia jurídica’ nesta quarta-feira, 
22 de março, no auditório da instituição. A 
capacitação que é para os estudantes do curso 
de Direito será ministrada pela psicóloga e 
mestre em Saúde Coletiva, Cristiane Holzschuh 
Gonçalves, que atua em Porto Alegre-RS e 
atuou como psicóloga durante a fatalidade 
que chocou o país. O evento vai contar ainda 
com a participação da doutora Ariadne Cedraz. 
Cristiane Gonçalves atuou como psicóloga 
no serviço de referência criado para atender 
as pessoas afetadas pelo incêndio da Boate 
Kiss em Santa Maria, que ocorreu em janeiro 
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Dra. Fayruss Costa 
- esquerda - e dr. 
Fernando Costa - direita 
- estiveram no grande 
evento Shino Bay 
World Tour  nos dias 18 
e 19 - para interagir com 
as novas técnicas de 
rejuvenescimento para 
homens e mulheres 
criadas pelo dr. Shino 
Bay-dos dermatologistas mais conceituados dos 
Estados Unidos. Dra Fayruss - que centra o Grupo 
PELE em Maceió - ficou encantada com os avanços 
que serão agregados ao Grupo PELE, inclusive 
no uso do Aestefill . Dr. Fernando Costa - CEO do 
Grupo - disse que o PELE tomará conta do país pela 
credibilidade e avanços implementados. Com eles, 
dra. Daniela Garcia da Clínica PELE em São Paulo. l

de 2013. A psicóloga participa da rede de 
profissionais da saúde que presta apoio aos 
familiares das vítimas e também atuou no 
Tribunal do Júri que, em dezembro de 2021. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  173   

ROTEIRO CULTURAL

1/13

FORROZÃO 2023
Com atrações já confirmadas, o Forrozão da 
Sergipe 2023 acontece dia 6 de maio, a partir das 
18h, na praça dos mercados centrais de Aracaju. 
De acordo com a organização do evento, oito 
atrações farão a festa. São elas: Márcia Fellipe, 
Thiago Aquino, Calcinha Preta, Kevi Jonny, 
Adelmário Coelho, Luan Estilizado, Batista Lima 
e Cavaleiros do Forró. Os ingressos já estão à 
vendas nos seguintes pontos: Cacau Confeitaria 
(Augusto Franco | Unit); Auto Peças Macedo 
(Siqueira Campos); Real Calçados (Aracaju no 
Centro | Itabaiana e Lagarto); Vest Modas (Centro); 
Farmácias Edson (18 do Forte); Bob’s (Shopping 
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ENCONTRO NACIONAL DE BUDO 
 A Associação Cultural Tenchi Internacional Brasil 
e o Centro Cultural Georges Stobbaerts – Dojo 
Aracaju realizam o 23º Encontro Nacional de 
Budo, que acontece nos dias 1 e 2 de abril na 
Rua Delmiro Gouveia, 825 (próximo ao Farol), no 
bairro Coroa do Meio. O encontro abrangerá as 
expressões das artes do movimento: o Aikido e 
o Tenchi Tessen, sob a direção dos professores: 
Paulo Roberto Nunes - 6º. Dan em Aikido, Luciano 
Larre 4º. Dan em Aikido e Renata Bezerra – 
Tenchi Tessen. O evento terá a presença de uma 
delegação de alunos de Recife de diversos níveis 

2/13ROTEIRO CULTURAL

Prêmio); Iphone 079 (Shopping Jardins); EFS – 
Esporte Fino Store (Shopping Riomar) e online 
através do site clicando aqui. l

http://forrozao.fmsergipe.com.br
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ANGRA TOCA MAIORES SUCESSOS 
A maior banda de heavy e power metal do 
país volta à Aracaju em um show incrível e 
arrebatador: The Best Of 30 Years. O show 
será no dia 21 de abril no Iate Clube de Aracaju 
e a abertura dos portões será às 20h30. Uma 
apresentação que relembra toda a trajetória 
do grupo tocando seus maiores hits durante 
esses 30 anos, com um setlist totalmente 
renovado.  Com mais de 30 anos de carreira, o 
Angra surgiu em 1991, atualmente a formação 
é composta por Fabio Lione (vocal principal), 
Felipe Andreoli (baixo, teclado, piano, vocal de 

de graduação, alguns vindos de experiências 
internacionais em Portugal, Suiça, França e Itália 
e demais convidados. O principal objetivo é 
promover o intercâmbio técnico e cultural entre 
praticantes de vários estados, nomeadamente 
Pernambuco, num espaço diferenciado voltado 
ao estudo das artes do movimento. A justificativa 
é trazer ao atual contexto sócio-cultural de nossa 
cidade, cada vez mais diversificado, novos olhares 
de procura. Compreendendo e descobrindo outras 
linguagens através do movimento relacionadas às 
artes do Budo de reconhecido valor educativo. l
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UNHA PRIME VOLTA A ARACAJU
O arrocha e a sofrência vão tomar conta da Arena 
de Eventos, em Aracaju, no próximo dia 15 de abril. 
E quem vai comandar essa mistura de ritmos é 

apoio), Rafael Bittencourt (guitarras, teclados, 
piano, backing vocals), Bruno Valverde (bateria) 
e Marcelo Barbosa (guitarras). Os ingressos 
são limitadíssimos e já estão sendo vendidos 
através do site Bilheteria Digital. A meia-entrada 
para o setor Arena custa R$ 70 e a inteira social 
R$ 90. Para o setor Premium a meia-entrada 
custa R$ 100 e a inteira social R$ 120. l
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o cantor Unha Pintada, anfitrião do Unha Prime, 
evento que reunirá outras grandes atrações 
musicais. Tierry, Pablo, Silvanno Sales, Toque 
10, Devinho, Jefinho, Priscila Senna, Luanzinho e 
Klessinha são nomes confirmados e, juntos farão 
mais de 12 horas de shows ininterruptos.  
Na festa, que terá início às 18h, Unha Pintada 
levará para o palco muita sofrência mesclado com 
arrochas românticos. No setlist, haverá músicas 
autorais e de outros artistas. “Amor inesquecível”, 
“Perdeu”, “A carta”, “Furacão”, “Gotas de oceanos”, 
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“Eu me apaixonei” e “Feiticeira” são algumas 
das canções do show. Repetindo o sucesso da 
primeira edição na capital sergipana, o Unha 
Prime 2023 promete reunir mais de 30 mil 
pessoas, que poderão escolher entre a Área Vip 
e a Pista Gostosinho para curtir os shows. E por 
falar em estrutura, a Augustus Produções e o 
Pida, marcas organizadoras do evento, montarão 
dois palcos, praça de alimentação e diversos 
outros serviços, sempre priorizando o conforto e a 
segurança. Quem ainda não comprou o ingresso, 
tem a oportunidade de adquirir com preços 
especiais nos seguintes pontos de vendas: Point 
do Ingresso (1º piso do RioMar Shopping, mesmo 
corredor da loja Marisa) e Mauí Food Park (bairro 
Farolândia) ou através do site clicando aqui. l

ALEXANDRE PEIXE VOLTA A ARACAJU 
Um pôr do sol incrível no Top Marine! É o 
que promete o cantor e compositor baiano, 
Alexandre Peixe, com o seu projeto Axézin 
Náutico, festa conceito que chega a sua quinta 
edição no dia 08 de abril, em Aracaju. Atração 
principal, Peixe traz em seu repertório apenas 
os clássicos do Axé Music, as músicas que 
marcaram os seus carnavais como ‘Não tem 

https://www.boratickets.com.br/
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lua’, Tá tudo bem’ e “Zanzibar’. A programação, 
que conta ainda com as apresentações da 
banda Quinto Round e do DJ Sprite, vai rolar 
a partir das 16 horas. Os ingressos estão à 
venda na Costelaria (Mauí Food Park), Top 
Marine e Point do Ingresso (1º piso no RioMar 
Shopping). A festa promete um clima especial 
em uma atmosfera única repleta de gente 
bonita, e você não pode perder! l



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  180   

8/13ROTEIRO CULTURAL

HUMORISTA 
RENATO ALBANI EM 
ARACAJU
Com o show 
“Assim Caminha a 
Humanidade”!, o 
humorista Renato 
Albani se apresentará 
em Aracaju, dia 14 de 
abril. O espetáculo 
acontecerá no Teatro 
Tobias Barreto, a partir 
das 21h. Em seu quarto 
show solo, o humorista 
retrata os anos 1.990 e 
2.000. No texto, utiliza 
de suas referências 
com programas 
de auditório, desenhos animados, amigos de 
infância e relacionamento familiar entre pais e 
filhos. Neste novo show, a plateia se identifica 
imediatamente com os textos que são simples 
e diretos, buscando o riso e muita diversão. O 
show possui classificação indicativa de 16 anos. Os 
ingressos estão sendo vendidos na bilheteria do 
teatro e através do site Ingresso Digital. l
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DJAVAN DE 
VOLTA A ARACAJU 
Depois de 
participações 
marcantes em 
importantes festivais, 
durante o ano de 
2022, como o Rock 
in Rio e Coala, 
Djavan volta aos 
palcos em março 
de 2023 com uma 
série de shows pelo 
mundo. Homônima 
ao seu 25º álbum de 
estúdio, a turnê ‘D’ 
passará por mais de 
50 cidades do Brasil, da Europa e dos Estados 
Unidos. Em Aracaju, a apresentação será no 
dia 6 de abril, no Teatro Tobias Barreto e os 
ingressos estão sendo vendidos na bilheteria do 
teatro e online pelo site bilheteria digital. Além 
de faixas do último trabalho, a exemplo de ‘Num 
Mundo de Paz’ e ‘Primeira Estrada’, o repertório 
de aproximadamente 20 canções contemplará 
sucessos de todas as fases de sua discografia. 

9/13ROTEIRO CULTURAL
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Embora sempre renove a lista de clássicos de 
uma turnê para a outra, Djavan ressalta que 
“músicas como ‘Sina’ e ‘Flor de Lis’ têm lugar 
cativo em todos os shows, porque são canções 
que o povo ama”. Para ele, o maior desafio na 
concepção de um novo espetáculo é “desenhar 
um roteiro equilibrado e diverso”. O artista 
reúne mais uma vez um time de músicos que o 
acompanhou em diferentes fases da trajetória, 
todos eles presentes também nos créditos de ‘D’, 
no qual experimentou com diferentes formações 
em cada faixa. No palco, a voz e violão de Djavan 
ganham o reforço de Marcelo Mariano (baixo 
e vocal), Felipe Alves (bateria), João Castilho 
(guitarra e violão), Paulo Calasans (piano e 
teclado), Renato Fonseca (teclado e vocal), Jessé 
Sadoc (trompete e flugelhorn) e Marcelo Martins 
(saxofone, flauta e vocal). Apesar de trazer uma 
banda semelhante à da turnê ‘Vidas pra Contar’ 
(2016), Djavan quer sempre “alcançar uma 
estética musical diferente dos shows anteriores”. 
Para criar o conceito visual, o cantor aposta 
novamente na cenografia de Gringo Cardia e 
no desenho de luz de Césio Lima, Serginho 
Almeida e Mari Pitta, repetindo as parcerias bem-
sucedidas realizadas no Rock in Rio e Coala. l

10/13ROTEIRO CULTURAL
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HUA MULAN VEM AÍ  
Abril já começa com muita diversão para a 
criançada. É que no dia 1º de abril a Cia de Teatro 
Carlos Moreira apresenta ao público sergipano 
mais um grande espetáculo. Os atores da 
companhia encenam “Hua Mulan” no palco do 
Teatro Tobias Barreto, às 17 horas. O público 
pode esperar mais um grande espetáculo. 
Serão 11 atores e atrizes no palco, mais de 50 
figurinos, cenários realistas e repleto de efeito 
sonoros e visuais sonoros. Os ingressos para 
“Hua Mulan” serão vendidos na bilheteria do TTB, 
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durante a semana do espetáculo, ao valor de 
R$ 80 (inteira) e R$ 40 (meia). Crianças até dois 
anos de idade não pagam ingresso. Estudantes, 
idosos (acima dos 60 anos), professores, pessoas 
com deficiência, artistas sindicalizados e jovens 
inscritos no e-social, desde que comprovado, 
também têm direito à meia-entrada. l

FLÁVIO VENTURINI ESTÁ 
DE VOLTA A ARACAJU
Autor de grandes clássicos da MPB e um dos 
mais importantes cantores, compositores e 
instrumentistas do país, Flávio Venturini se 
apresenta dia 21 de maio (domingo) às 20h 
no Teatro Tobias Barreto, em Aracaju. Os 
ingressos podem ser adquiridos na bilheteria 
do teatro (via pix ou cartão) ou através do site 
da Guichê Web. No show, o público poderá 
se emocionar ao som de grandes sucesso 
da sua carreira como “Todo Azul do Mar”, 
“Espanhola”, “ Noites com Sol”,  “Céu de Santo 
Amaro”, “Girassol” (sua mais recente canção), 
dentre outras. Em sua trajetória como cantor, 
pianista e arranjador, Venturini já vendeu mais 
de 2 milhões de cópias em 25 álbuns com 
músicas que emplacaram em novelas, filmes 
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e peças de 
teatro. Milton 
Nascimento, 
Caetano 
Veloso, Nana 
Caymmi, 
Renato 
Russo, Ivan 
Lins, Ney 
Matogrosso, 
Alcione e 
João Bosco 
são alguns 
dos artistas 
que já 
interpretaram 
canções 
de Flávio, o 
que mostra 
sua força e 
versatilidade 
como 
melodista e 
compositor.l
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

1/21

CIRCULANDO

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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XINGÓ PARQUE HOTEL E RESORT 
Com ótima localização, situado à Serra do 
Chapéu de Couro, fica próximo ao Cânion de 
Xingó, museus e pontos turísticos. Por ser um 
hotel de lazer, possui fácil acesso a transportes 
como ônibus e táxis, além de oferecer uma 
vista inigualável e panorâmica. Considerado o 
melhor resort de toda Canindé do São Francisco 
e adjacências, O Hotel possui 60 apartamentos 
confortáveis distribuídos nas categorias triplo, 
duplo twin e duplo casal. Todos são equipados 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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com ar condicionado, frigobar, TV a cabo, som 
ambiente, telefone (DDD/DDI), cofre individual, 
ducha quente com aquecimento solar e uma 
vista panorâmica da hidréletrica de Xingó e do 
Rio São Francisco. Sistema de meia pensão (café 
da manhã e jantar), Piano’s bar, restaurante, 
salão de jogos, realidade virtual (3D), quadra 
poliesportiva, academia de ginástica, recreadores, 
bar das cascatas, piscina adulto e infantil com bar 
molhado, toboágua, balde maluco, playground, 
mini-golf, kids club, internet Wi-Fi, lavanderia, 
mirante, elevador panorâmico, estacionamento 
amplo, segurança 24 horas, circuito fechado 
de TV, Recanto da Caatinga, heliporto e venda 
de passeios pela região. Siga o Instagram                  
@XingoParqueHotel e faça a sua reserva.l

MFTUR - PASSEIOS CÂNIOS
O passeio de catamarã pelo cânion do rio São 
Francisco tem início a partir do complexo do 
restaurante Karranca’s. Fica no lago da barragem 
de Xingó, 2 km acima da usina. Neste ponto saem 
os catamarãs que percorrem o lago e o leito do 
Velho Chico por 14km e depois adentram um 
braço do rio por mais 3 km até chegar ao cânion 
do Xingó. O passeio dura 3 horas. No ponto final 
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do passeio, o barco para junto a uma plataforma 
flutuante. A área é chamada de Porto de Brogodó, 
construída em uma das reentrâncias do cânion. 
No local, os turistas podem fazer um passeio de 
canoa até a Gruta do Talhado e nadar em uma 
área determinada. O passeio de canoa adentra 
uma área estreita do cânion chamada de “paraíso 
talhado”, ou também “Gruta do Talhado”. O passeio 
custa R$10 e dura em torno de 15 minutos. Os 
passeios podem ser feitos através da Agência 
MFTur, entre em contato através do Instagram @
MFTurCanyonXingo e conheça outros passeios. l
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RESTAURANTE DA RISOLENE
O Restaurante da Risolene foi o primeiro 
Quiosque da Orla de Canindé e é tradicional. 
Comandado pela equipe de Isis Apolinário, o 
Restaurante tem um cardápio diversificado 
com frutos do mar e dezenas de opções para 
o almoço. Além da visão privilegiada da Orla 
e conforto. Quem estiver em Canindé de São 
Francisco e região não pode deixar de almoçar 
no Restaurante da Risolene. Siga agora mesmo o 
Instagram @RestauranteDaRisolene l
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RESTAURANTE PARADA OBRIGATÓRIA 
A equipe de Anselmo está pronta para receber 
a sua família e amigos no Restaurante Parada 
Obrigatória, que fica na Orla de Canindé de São 
Francisco. O melhor cardápio da região agrada 
os moradores de Canindé e também turistas que 
amam visitar a região de Velho Chico. Então fica 
a dica, faça uma ‘Parada Obrigatória’ no melhor 
restaurante para almoçar em Canindé. Siga agora 
mesmo o Instagram @Parada_Obrigatoria_Xingo l
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CACHAÇARIA ALTEMAR DUTRA 
Quem está em Canindé de São Francisco não 
pode deixar de atravessar a ponte e o limite 
da cidade para chegar em Piranhas que já é 
Alagoas. É bem pertinho e reúne muitos turistas 
na cidade histórica. A boa pedida é ir passear 
no sábado à noite na Cachaçaria Altemar Dutrs 
que conta com uma rica programação cultural, 
com direito a encenação do Cangaço e até a 
quadrilha junina com a participação do público. 
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NEW SUSHI BAR
Quem estiver em Canindé de São Francisco 
ou região do Alto Sertão Sergipano não pode 
deixar de visitar o New Sushi Bar, um ambiente 
aconchegante, com música ao vivo e a mulher 

O local tem uma diversidade de culinária com 
Sushi, pizza, além das comidas típicas do 
Nordeste. Então a dica é aproveitar a noite 
em Piranhas, siga agora mesmo o Instagram              
@Cachacaria_Altemar_Dutra e fique ligado. l

8/21CIRCULANDO
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comida japonesa da cidade, além de um cardápio 
diversificado e os melhores drinks. O atendimento 
de primeira da equipe de Felipe Brandão também 
faz toda a diferença. Então fica a dica, leve a sua 
família e amigos para o New Sushi Bar, siga o 
Instagram @NewSushiCaninde l

TRICOLOGISTA 
JANAÍNA 
CAVALCANTE
Especialista em 
terapia capilar, 
a tricologista 
e terapeuta 
integrativa 
Janaina 
Cavalcante 
possui quase 
uma década de 
profissão e já 
atendeu milhares 
de pacientes. 
Pioneira em 
terapia capilar 
no estado, a 
profissional 
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tem um currículo recheado com pós-
graduação em São Paulo e trabalha com 
tecnologias avançadas na área unidas a 
terapias integrativas que garantem resultados 
diferenciados. Em 2022 ela comemorou 2 
anos do seu Hair Spa, que fica no Studio Anne 
Marrie, na 13 de Julho e conquistou o Prêmio 
Olho Vivo - Melhores de 2022. Janaína faz 
tratamentos contra a alopecia, terapia capilar, 
tratamento pré  pós transplante capilar e 
ozonioterapia. Siga no Instagram e marque a 
sua consulta também @Janaina.Tricologista l
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Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
https://cinformonline.com.br/
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TROPICAL MAR HOTEL 
Quem visita Aracaju não pode perder a 
oportunidade de se hospedar no Tropical Mar 
Hotel, localizado na Rodovia Inácio Barbosa, 
4444, na Aruana. Aliás, quem mora na capital 
também merece usufruir de um fim de semana 
diferente e leve no melhor hotel pé de areia de 
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Aracaju. Um ambiente bonito, aconchegante e 
de muito bom gosto. Cada hóspede é recebido 
com um acolhimento caloroso de primeira 
feito pela equipe de Márcio. A piscina com vista 
para o mar encanta e inspira a natureza. Está 
esperando o quê? Faça agora mesmo a sua 
reserva através do WhatsApp (79) 99954-4048 
ou (79) 99982-2081. Siga também o Instagram                                               
@TropicalMarHotelOficial e entre no clima 
dessa energia com a cara do verão.

GRUPO NOIVAS & CIA 
Com muito bom gosto, requinte e sofisticação, 
o Grupo Noivas & Cia é referência em Sergipe 
no segmento de aluguel de trajes finos para 
casamentos, aniversários, festas de debutantes 
e demais cerimônias. Com atendimento de 
primeira feito pelo casal Júnior e Zilmar, os 
clientes se sentem acolhidos desde o primeiro 
contato, passando pela escolha do traje com 
toda a orientação dos profissionais, até a 
realização do momento importante com o look 
confortável e de excelência. O grupo conta 
com duas lojas localizadas na Rua Própria,68,  
no Centro de Aracaju. Junior atende os homens 
e na frente da Loja, tem a outra com a grande 
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VAILTON LINHARES CERIMONIAL 
O assessor e cerimonialista Vailton Linhares  
já está no mercado de eventos sociais há 
10 anos e se destaca cada vez mais. No ano 

variedade de roupas para as mulheres, 
sob o comando de Zilmar. É um serviço de 
excelência que conta com peças de luxo e 
sofisticadas que são alugadas com preço justo. 
O acolhimento de cada cliente que chega 
cheio de sonhos e expectativas, faz toda a 
diferença. O atendimento é feito com horário 
marcado. Siga o Instagram ‘Grupo Noivas & Cia 
@NoivasECiaOf e marque agora mesmo a sua 
visita e comece a sonhar com o dia especial! l

13/21CIRCULANDO



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  199   

de 2022 realizou 
mais de 60 eventos 
entre casamentos, 
aniversários e festas 
corporativas. O que 
sempre é destaque 
em sua assessoria 
é o cuidado com a 
particularidade de 
cada evento, que 
de acordo com os 
seus assessorados é 
um dos diferenciais 
em seu trabalho. 
Vailton Linhares 
atua em todos os segmentos de eventos 
sociais, mas foi na área de casamento que se 
especializou. Em 2022 mostrou a importância 
do seu trabalho e conquistou o prêmio de 
destaque no ano. Quer começar a sonhar 
com o seu evento? Entre em contato agora 
mesmo com o profissional e comece a sonhar. 
Ele vai fazer o planejamento para atender as 
suas necessidades e com certeza vai superar 
expectativas. Entre em contato através do 
Instagram @VailtonLinharesCerimonial l
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ANA RABELO - 
SALÃO 
DE FESTAS E 
EVENTOS 
Realizar sonhos 
é a missão 
mais valiosa e 
que exige foco, 
responsabilidade e 
determinação. Há 
mais de 10 anos 
trabalhando no 
ramo de eventos 
em Aracaju, Ana 
Rabelo sempre sonhou em ter seu próprio negócio 
e ser a protagonista na vida profissional, foi então 
que em novembro de 2019 decidiu lançar a sua 
aposta na categoria de Salão e Espaços para festas 
com o ‘Ana Rabelo Eventos’ localizado na Coroa 
do Meio, zona sul de Aracaju. Com atendimento 
de primeira, o local é sofisticado e adequado pata 
receber o seu evento com a melhor qualidade. 
Entre em contato contato com a anfitriã e comece 
a sonhar com o seu próximo evento no Ana 
Rabelo. Entre em contato através do Instagram     
@AnaRabeloEventos l
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MAESTRIA 
DECOR 
A Maestria 
Decor, com 
pouco mais 
de 4 anos 
no mercado 
de eventos, 
se destaca 
com o seu 
trabalho 
e forma 
de realizar 
sonhos em 
decoração. 
No ano de 
2022, se 
destacou 
ainda mais nos eventos de casamento, por 
conseguir imprimir a identidade e desejo de 
seus clientes em cada decoração, com o seu 
toque profissional, mas sempre respeitando o 
desejo e a particularidade de cada casal. 
Wellington Santos é quem está à frente 
da empresa e leva o nome da Maestria 
Decor durante esses anos. Um verdadeiro 
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RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
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sucesso quando o assunto é decoração de 
eventos e você pode levar esse bom gosto 
e sofisticação pata fazer a sua festa com 
muito glamour, elegância e sucesso. Entre em 
contato agora mesmo através do Instagram                             
@MaestriaDecorOf l
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l

18/21CIRCULANDO



ANO 4 - ED. 285 - 27/3/2023 -  204   

O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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